
...А воронА выбрАлА
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призывал
уважать польские 
особенности
региона

призывал
уважать польские 
особенности
региона

К а к  н а р о д  и з б и р а л  д е п у т а т о в 

...А воронА выбрАлА
курятник

из курятника на кормление -- на призывные “цып-
цып-цып!” –ломясь чуть ли не в дверь дома. 

В начале вороньей оседлости мать Петра Костючи-
ка предлагала сыну переместить пернатую гостью на 
мусорник ЖКХ: мол, тоже сытное место. Но привы-
кнув к вороне, глядя на зиму, – согласилась: 

– В тесноте – не в обиде, пусть зимует с курами. 

Любовь ПАВЛОВА 

Почему он
до сих пор
не заселен?..

возвращение
к теме, волнующей 
предприятие

«Ковры
Бреста»:
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авраамий,
еписКоп
БрестсКий,

Вот уже три месяца, как во дворе  дома Пе-
тра Костючика в деревне Страдечь Брест-
ского района появилась и, что называется, 
прижилась обычная серая ворона – как из-
вестно, птица весьма осторожная и умная. 

В первые дни, когда ворона стала на ночь уса-
живаться на насест в компании с хохлушками и 
петухом, те пугались и беспокойно кудахтали. Од-

нако постепенно свыклись с мирной новоявленной 
соседкой. Днем ворона, у которой, видимо, немно-
го повреждено крыло, кормилась рядом с курами, 
подлетая за ними или изредка взлетая на сарай и 
деревья. Как и куры, она не пренебрегает зерном и 
картошкой. У дикой птицы хорошие отношения и с 
петухом, который, возможно, признал в ней даму. 

Теперь, осенью, по-хозяйски освоясь на дворо-
вой территории, ворона по утрам первая вылетает 

и подружилась с его обитателями и подружилась с его обитателями 

Фото Петра КОСТЮЧИКА 
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От Владимира ЧуглазОВа

ВкратЦЕ

Начисленная средняя заработ-
ная плата работников Беларуси 
в августе составила 4 млн. 84 
тыс. 895 рублей. Этот показа-
тель в июле был  равен 3 млн. 
925 тыс. 900. 

Столица по-прежнему удивляет 
своими заработками – средняя зар-
плата в  августе достигла 5 млн. 92,9 
тыс. На втором месте среди регио-
нов идет Минская область (4 млн. 
246,4 тыс.), на третьем – Гомельская 
(3 млн. 864,4 тыс.). Средний зарабо-
ток в Могилевской области в августе 
был равен 3 млн. 786,2 тыс., в Витеб-
ской – 3 млн. 723,1 тыс., в Гроднен-
ской – 3 млн.719,8  тыс. И, наконец, 

замыкает список, как обычно, Брест-
ская область с 3 млн. 564,6 тыс.

Как отметили в Белстате, самая 
высокая средняя заработная плата 
в августе зафиксирована по видам 
экономической деятельности, свя-
занным с вычислительной техникой 
(9 млн. 606,2 тыс.) и производством 
кокса, нефтепродуктов и ядерных 
материалов (9 млн. 208 тыс.). Са-
мый низкий показатель в августе 
был у работников социальных услуг 
(2 млн. 488 тыс.), образования (2 
млн. 630,1 тыс.), кино- и видеопред-
приятий (2 млн. 690,2 тыс.), гости-
ниц и ресторанов (2 млн. 916,4 тыс.).

Служба новостей «БК»

Опять в хвосте по зарплате
плетется Брестская область

Два воспитанника Брестского 
технического университета по-
лучили стипендию Леонардо 
Эйлера и поедут на стажировку 
в Германию.

Стипендиатами стали студент 
машиностроительного факультета 
группы АТП-8 Кирилл Козлович и ма-
гистрант Владимир Демин с факуль-
тета электронно-информационных 
систем. Стипендия Леонардо Эй-
лера немецкой службы академиче-
ских обменов (DAAD) предоставлена 
на 2012/2013 учебный год, в тече-

ние которого предусмотрена месяч-
ная научная стажировка в Высшей 
технической школе Равенсбург-
Вайнгартен (Германия).

Для торжественной церемонии в 
Брест прибыл с краткосрочным ви-
зитом профессор Роберт Краглер, 
который и вручил стипендии. 

К слову, за время сотрудничества 
с немецкой стороной стипендии 
DAAD получили более 4 тысяч бело-
русских студентов, выпускников ву-
зов и научных сотрудников.

Служба новостей «БК»

По «смешным» ценам
продавали продукцию на осенней ярмарке

Стажироваться в Германии
будут cтуденты технического университета

Первая осенняя ярмарка в Бре-
сте, прошедшая в прошлую суб-
боту на улице Гоголя, прият-
но удивила брестчан не только 
своим ассортиментом, но и це-
нами, которые в полтора, а то и 
в два раза были дешевле, чем 
на рынке.

Так, покупатели отметили, что кар-
тофель на ярмарке продавался по 
1100 рублей за кило, тогда как на 
рынке его средняя цена    – 2500. Уди-
вил своей дешевизной и чеснок, кото-
рый можно было купить примерно  за 
14000 рублей за кг, на рынке у бабу-

лек одна головка идет по 2-3 тысячи. 
Гораздо дешевле были также другие 
овощи и фрукты.

Комментарии в очередях  звуча-
ли самые разнообразные:

– Это перед выборами власти ста-
раются – всех обязали цены скинуть.

– Нет,  урожай в этом году такой 
хороший – бульбы много уродилось.

– Да перед выборами вся эта по-
казуха! Вот посмотрите, какие цены 
будут в следующие выходные…

Что ж, как говорится, поживем – 
увидим.

Служба новостей «БК»

*** В автодорожном пункте про-
пуска «Козловичи» пресечена по-
пытка незаконного ввоза крупной 
партии стоматологических ин-
струментов.

Следовавший из Германии в Бе-
ларусь грузовик был подвергнут 
тщательному таможенному до-
смотру, а водитель автомобиля 
предъявил документы на так на-
зываемый «сборный груз» весом 
около 14 тонн. Однако при досмо-
тре выяснилось, что стоматоло-
гических инструментов в 250 раз 
больше, чем заявлено, а их об-
щая стоимость составляет более 1 
миллиарда рублей.

*** Брестская область за восемь 
месяцев с.г. обеспечила 75% объ-
ема консолидированных доходов 
бюджета, запланированных на год.

По данным областной инспек-
ции Министерства по налогам и 
сборам РБ, удельный вес посту-
плений от плательщиков государ-
ственного и негосударственного 
секторов экономики в январе-
августе текущего года составил 
58,4% и 41,6% соответственно. 
Всего в консолидированный бюд-
жет региона за 8 месяцев поступи-
ло  4104,3 миллиарда рублей на-
логов и неналоговых платежей.

*** Вслед за поездом №106/105 
Брест–Минск Белорусская желез-
ная дорога намерена ввести про-
дажу проездных документов с 
электронной регистрацией на дру-
гих маршрутах.

В частности, на нынешней неде-
ле применение новой услуги в ре-
жиме опытной эксплуатации будет 
расширено для проезда в поездах, 
следующих из белорусской столи-
цы в другие областные центры, а с 
1 октября продажа проездных до-
кументов через Интернет будет от-
крыта на поезда №112/111 Брест-
Минск, №109/110 Могилев-Брест, 
№142/141 Брест-Витебск. 

*** В ближайшее время плани-
руется завершить создание ин-
фраструктуры вблизи постро-
енного автодорожного обхода 
национального парка «Беловеж-
ская пуща».

Служба новостей «БК»

Военнослужащие дислоцирован-
ной в Бресте 38-й отдельной мо-
бильной бригады будут задей-
ствованы в ходе совместных 
российско-белорусских учений в 
Пскове.

Во время их проведения планиру-
ется десантировать три единицы во-
енной техники и свыше 380 человек 
личного состава. В десантировании 
на площадку приземления «Кислово» 
в Псковской области помимо брест-

чан примут участие военнослужащие 
местной 76-й гвардейской десантно-
штурмовой дивизии. 

Еще 6 единиц бронетанковой тех-
ники и свыше 600 военнослужащих 
будет десантировано из самолетов 
Ил-76 в ходе совместного батальон-
ного тактического учения с подраз-
делениями 31-й десантно-штурмовой 
бригады из Ульяновска и бригады 
специального назначения (г.Тольятти). 

Служба новостей «БК»

Брестский десант
осваивает российские просторы

Сотрудники Брестской тамож-
ни задержали более тысячи 
игровых приставок стоимостью 
свыше 5 миллиардов рублей. 

Как сообщили в пресс-группе 
Брестской таможни, в пункте про-
пуска «Козловичи» 23 сентября при 
досмотре автопоезда «Вольво» был 
обнаружен незаконно ввозимый на 
территорию Таможенного союза то-
вар. Основанием для тщательного та-
моженного досмотра транспортного 
средства стали значительные расхо-

ждения в товаросопроводительных 
документах. Из них следовало, что в 
полуприцепе автопоезда из Голландии 
в Россию перевозилось около семи 
тонн игровых приставок. Однако ре-
зультаты взвешивания показали, что 
вес груза составляет почти 12 тонн. 

В результате было обнаружено 
1.019 «лишних» игровых приставок 
PS3, не указанных в документах. По 
факту выявленного нарушения про-
водится проверка.

Служба новостей «БК»

Контрабандные игрушки
не доехали до России

В минувшую  пятницу в Жабинке 
можно было наблюдать необыч-
ное зрелище: перед горожанами 
сошлись в рыцарском поединке 
«боевые молодцы»  брестского 
военно-патриотического клуба 
«Северный вепрь». 

Сначала  на улице, а затем в 
празднично оформленных залах 
началась «нескучная ночь в Жа-
бинковской районной библиотеке». 
Акция была приурочена ко Дню би-
блиотек и 130-летию со дня рожде-

ния  классиков белорусской литера-
туры Янки Купалы и Якуба Коласа.  
А поскольку праздник продолжал-
ся несколько часов подряд, го-
сти могли поочередно побывать и 
на вечере поэзии «Вобразы мілыя 
роднага краю», и в литературном 
казино «Las Вегас», и в библиока-
фе «У Лявоніхі», насладиться музы-
кой под баян и гитару местных ис-
полнителей, пообщаться с «Мисс 
Марпл» из  детективного агентства. 

Тамара ЛИСИЧИК

Служат музе и книге
работники районной библиотеки 
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Смотрите белорусское! 
Заметки с пресс-конференции
VIII Республиканский фести-
валь белорусских фильмов бу-
дет проходить в  брестских ки-
нотеатрах «Беларусь» и «Мир» 
с 29 сентября по 2 октября. 

За 16 лет своего существования 
(этот кинофорум проводится раз в 
два года) фестиваль остаётся верен 
бресту, в традициях которого мно-
голетняя поддержка и междуна-
родных фестивалей – театрального 
«белая Вежа», фестиваля класси-
ческой музыки «январские вечера».  
20 сентября на  пресс-конференции 
в холле кинотеатра «беларусь» ди-
ректор республиканского фести-
валя белорусских фильмов Галина 
Шинкарь коротко охарактеризовала 
четыре ветви конкурсной програм-
мы: шесть анимационных фильмов 
– они всегда радуют высокой ху-
дожественностью; девять игровых 
лент – это, в основном, продукция 
киностудии «беларусьфильм», но 
частично – Гостелерадиокомпании.                                   

наибольшее количество – около  
двух  десятков – будет показано не-
игровых документальных фильмов, 
это всегда сильная сторона бело-
русских киношников. Почти столько 
же дебютных студенческих работ – 
как художественных короткометра-
жек, так и неигровых – их покажут 
в последний день фестиваля. Жюри 
уже знакомится со многими работа-
ми через полученные кассеты, дабы 
объять необъятное за четыре дня. 
Возглавляет жюри наш земляк Сер-
гей Лазарук, начинавший карьеру 
на брестской телестудии. теперь он 
первый заместитель председате-
ля союза кинематографистов рос-
сии, профессор во ВГИКе. У жюри 
два крыла – игровых кино- и теле-

фильмов и неигровых, студенче-
ских и анимационных. Конечно же, 
на фестивале ожидаются извест-
ные гости из россии – народные 
артисты Ольга Остроумова, Ана-
толий Кузнецов и другие, а боль-

ше всего – любимые белорусские 
актёры и режиссёры, которые бу-
дут представлять свои фильмы. 
Мастер-класс проведёт известный 
режиссёр и сценарист Ираклий Кви-
рикадзе. Вести торжественное от-
крытие республиканского фести-
валя будут телезвезды Светлана 
Боровская и Александр Овчинников. 
на церемонии найдут время для па-

мятной акции, посвящённой без-
временному уходу из этой жизни 

яркого актёра и режиссё-
ра Александра Колбышева, 
чей фильм «Волки» взял 
Гран-при на прошлом бело-
русском кинофестивале, а 
следом имел успех на рос-
сийском. 

напомним, что Алек-
сандр Колбышев какой-то 
период работал актером в 
брестском драмтеатре, за-
тем учился в Минске в ма-
стерской Виктора турова. 
Впервые он стал лауреатом 
I республиканского фести-
валя белорусских фильмов 
в бресте за студенческую 
короткометражку «Охота 
жить». Именно так назвали 
и мемориальный ролик об 
Александре, который пока-
жут на церемонии. Как ак-
тёр Колбышев снимался в 
фильме «Масакра» друга – 
брестчанина режиссера Ан-
дрея Кудиненко, который 
вошёл в конкурсную про-
грамму нынешнего фести-

валя. Красная дорожка готовится 
принять дорогих гостей!

Любовь ПАВЛОВА  (фото автора)

На снимках:
1. Режиссер и актер Александр 

Колбышев на прошлом кинофести-
вале в Бресте

2. В родном городе над Бугом – 
режиссер Андрей Кудиненко

1

2



4 №39 (1127) • СЕНТЯБРЬ 2012 акценты

ЭХО СОЧИ
Визит Александра Лукашенко к 

Владимиру Путину в Сочи выглядел 
как чрезвычайный и срочный. Пре-
жде всего потому, что в преддве-
рии оного не наблюдалось никаких 
намеков или утечек информации на 
эту, весьма существенную для всех 
нас, тему. Косвенным свидетель-
ством, позволяющим предположить, 
что встреча состоялась по инициати-
ве белорусской стороны, стал факт 
телефонного разговора между пре-
зидентами, состоявшийся 11 сентя-
бря именно по запросу Минска. По-
здравив самодержца российского 
с успешным проведением саммита 
Азиатско-Тихоокеанского экономи-
ческого сотрудничества (АТЭС) во 
Владивостоке, его белорусский кол-
лега, вероятнее всего, в том разгово-
ре и согласовал с ним время и место 
неожиданной сочинской встречи.

Степень вассальной зависимости 
нашей республики от кремлевского 
сюзерена сейчас столь существен-
на, что даже легкий символический 
чих в Первопрестольной вызыва-
ет громогласное «Будьте здоровы!» 
в белорусской столице. Посудите 
сами: стоило только тандему крем-
левладельцев дать устное распоря-
жение своим компаниям прекратить 
поставки сырья для производства 
растворителей и разбавителей, как 
сальдо внешнеторгового балан-
са Беларуси в сей же миг сократи-
лось в 18 раз! Ежу понятно, что этот 
коллапс влечет за собой явственно 
слышимые грозовые раскаты для 
валютно-финансовой стабильности 
нашей республики.

Так что весьма вероятно, что 
именно желание любым путем побу-
дить Россию «осадить назад» в ще-
котливом вопросе о растворителях 
и разбавителях и было главной це-
лью белорусского кормчего в его со-
чинской экспедиции. Удалось ли ему 
задуманное? Трудно сказать. Хотя 
многолетняя практика российско-
белорусской дружбы показывает, 
что если по итогам двусторонних 
переговоров сами президенты или 
их пресс-службы воздержались от 
оглашения конкретных итогов, зна-
чит, эти конкретные договоренности 
достигнуты не были.

Поскольку главным требовани-
ем Москвы всегда был щекотливый 
вопрос допуска российского капи-
тала к наиболее прибыльным бело-
русским предприятиям, торг всегда 
возможен. Хоть Лукашенко, как мы 
с вами за все эти годы неоднократ-
но имели честь убедиться, негоциант 
не слабый, но под жестким давлени-
ем Кремля все же вынужден идти на 
определенные уступки. К примеру, в 
вопросе создания «Союзкалия» бе-

лорусская сторона настаивала на 
сугубо паритетной основе партнер-
ства. «Больше возни вокруг этого 
быть не должно, даже если нам при-
дется наши отношения с россиянами 
пересмотреть», – сказал Лукашенко.

И вот на брифинге премьер Ми-
хаил Мясникович вдруг сообща-
ет, что в создаваемом «Союзка-
лии» доля «Уралкалия» составит 
50,85%, а доля «Беларуськалия» – 
49,15%. Весьма вероятно, что это и 
есть плата за возвращение «раство-
рительного» бизнеса или, по мень-
шей мере, существенная часть та-
кой платы. Поскольку на том же 
брифинге Мясникович проинфор-
мировал, что «28 сентября  по моей 
просьбе состоится встреча с Дми-
трием Анатольевичем Медведевым в 
Ялте, мы будем обсуждать две груп-
пы вопросов». На этой встрече бе-
лорусская сторона намерена об-
судить интеграционные вопросы и 
перспективы создания совместной 
компании «РосБелАвто» на базе ак-
тивов «МАЗа» и «КамАЗа».

Еще 21 июля Мясникович доло-
жил хозяину страны, что белорус-
ская и российская стороны достиг-
ли принципиального согласия об 
управлении создаваемым холдин-
гом на паритетных началах. А уже 31 
августа глава российской госкорпо-
рации «Ростехнология», в которую 
входит «КамАЗ», С.Чемезов заявил, 
что ни о каких паритетных началах 
не может быть и речи.

Есть и еще один рычаг вразумле-
ния строптивых белорусов: до конца 
года Антикризисный фонд ЕврАзЭС 
должен выделить Беларуси очеред-
ной транш кредита. Однако бело-
русская сторона не выполнила одно 
из главных условий соглашения об 
этом кредите: осуществить продажу 
госсобственности на сумму 2,5 мил-
лиарда долларов. Юмор ситуации в 
том, что белорусское руководство 
даже не скрывает своего намерения 
вовсе не выполнять это свое обя-
зательство. Весной Путин, прибыв 
в стольный Минск в статусе только 
что возвратившегося в кресло за-
главного кремлевского сидельца, 
проигнорировал саботаж с привати-
зацией белорусских предприятий и 
легкой рукой выдал кредит.

На сей раз Москва может счесть 
этот момент основополагающим, 
и халява не выгорит. Как знать, не 
именно ли по этой причине не было 
объявлено о каких-то конкретных 
итогах переговоров в Сочи?

ГОДОВЩИНА ОБВАЛА
Спусковым крючком для со-

бытий 2011 года, по мнению экс-
пертов, стали кредитная накачка 
экономики и стимулирование вну-

Осень набирает обороты. Все больше желтизны на зеленом 
фоне летнего наряда лиственной флоры. Да и дожди, нако-
нец, на нашей возлюбленной Брестчине заморосили, обе-
щая скорый возврат в лесные кущи оптимистической бра-
тии грибников.

ВИЛЫ НА ВОДЕ
и старые грабли

треннего спроса посредством ро-
ста зарплат в 2010 году. В итоге 
резкое обесценивание рубля вы-
нудило отцов Отечества нашего 
год тому назад резко пересмотреть 
свою экономическую политику: 
Нацбанк прекратил эмиссионное 
кредитование, объемы жилищного 
строительства и финансирования 
других программ были сокраще-
ны, рост зарплат стал увязываться 
с производительностью труда. До-
стигнутая такой ценой стабилиза-
ция на валютном рынке худо-бедно 
продержалась ровно год.

Однако история имеет свойство 
повторяться – к этой глубокой и 
ценной мысли пришли наблюда-
тели после недавнего совещания 
у главы государства, где обсужда-
лась экономическая политика до 
конца текущего года и на 2013 год. 
По их мнению, реализация планов, 
которые были озвучены на буду-
щий год, может угрожать стабиль-
ной ситуации на белорусском ва-
лютном рынке. В частности, план 
текущего года предусматривает 
введение в эксплуатацию 4,2 млн. 
жилья, в то время как план пред-
стоящего года предусматривает 
введение в эксплуатацию 6,5 млн. 
квадратных метров жилой площа-
ди, что потребует дополнительно 
около 2 млрд. долларов. Где взять 
эти неподъемные для Беларуси два 
миллиарда? Неужели снова за-
пускать печатный станок, рискуя 
повторить финансовый обвал го-
довой давности? «Хочется верить, 
что планы по жилищному строи-
тельству на будущий год будут пе-
ресмотрены», – заявил директор 
Исследовательского центра ИПМ 
Александр Чубрик.

Второй директивный показа-
тель, помимо жилищного строи-
тельства, который вызывает се-
рьезные опасения, – рост ВВП. 
Правительство запланировало на 
будущий год экономический рост 
на уровне 8,5%. Власть планирует 
достичь его за счет создания вы-
сокопроизводительного сектора 
отечественной экономики. «Если 
планы будут выполняться за счет 
стимулирования внутреннего спро-
са, как это делалось в 2010 году, это 
может поставить под угрозу ста-
бильность ситуации на валютном 
рынке», – говорит Дмитрий Крук.

Более того, на 2013 год власть 
запланировала 20-процент-
ное увеличение средней зар-
платы в долларовом эквива-
ленте (до 600 долларов к концу 
года), следовательно, внутрен-
ний спрос будет стимулироваться.  
Третья угроза для валютного рын-
ка заключена в возможном ухуд-
шении показателей торгового ба-
ланса. Что уже случилось с рынком 
растворителей и разбавителей. 
Вызывает тревогу явное намерение 
правительства возвратиться в 2013 
году к практике льготного кредито-
вания реального сектора.

Пятой угрозой стабильности 
белорусского валютного рынка в 
следующем году – предстоящие 
платежи по валютным кредитам, 
потребующие более 3 млрд. дол-
ларов. Потому белорусские вла-
сти планируют в октябре текуще-
го года возобновить переговоры 
с МВФ с целью реструктуризации 
долга. Вот только удастся ли эта 
затея на фоне таких наполеонов-
ских планов на 2013 год – еще ви-
лами по воде писано.

Едва развеется мираж,
сей миг на месте том
душе является муляж,
эрзац или фантом.
           Игорь Губерман

Эксперт по избирательному за-
конодательству Сергей Альфер 
рассказывает Еврорадио, кто и 
каким образом вносит коррек-
тивы в избирательный процесс 
в свою пользу. 

– Уже высказываются мнения, 
что эта избирательная кампания – 
худшая за всю историю белорус-
ских выборов. Но ведь у нас есть 
избирательное законодательство, 
и как в таком случае выборы могут 
проходить хуже или лучше?

– Действующее избирательное 
законодательство используется 
уже на третьих выборах – местных 
и президентских в 2010-м году и 
нынешних парламентских. Но зако-
нодательство – это форма проведе-
ния выборов, а те или иные субъек-
ты избирательного процесса могут 
не выполнять свои обязанности, в 
этом законодательстве заложен-
ные. Поэтому применение избира-
тельного права может привносить 
весьма существенные коррективы в 
сам избирательный процесс: делать 
его лучшим или – худшим, по срав-
нению с тем, что было раньше.

– Каждый субъект избирательно-
го процесса может трактовать и ис-
пользовать избирательное законо-
дательство так, как ему нравится?

– С точки зрения организации 
выборов, Центризбирком посте-
пенно начинает работать все бо-
лее и более профессионально. 
Они готовят более подробные ин-
струкции, сделали интерактивную 
презентацию по вопросам изби-
рательного права, чего раньше не 
было. Но субъектов избирательно-
го процесса большое количество. 
И в первую очередь это – местные 
органы власти, а также избиратель-
ные комиссии, которые зависят от 
тех органов, которые их создают. 
Они в большей степени зависимы 
от местных властей и в меньшей – 
от ЦИК. Выборы будут проводиться 
в каждом конкретном округе так, 
как хочет руководитель местной 
исполнительной структуры. 

– Насколько наше избирательное 
законодательство соответствует 
международным стандартам?

– Я считаю, что пока не соответ-
ствует международно-правовым 
нормам в сфере свободных и спра-
ведливых выборов. Его надо ме-
нять, в определенных моментах – 
существенно. С другой стороны, не 
бывает плохого законодательства 
– бывает плохое его применение. А 
мы именно этим больны. Если бы 
по нашему законодательству про-
ходили выборы, например, в Вели-
кобритании, то выбор народа со-
ответствовал бы озвученному по 
окончании выборов результату. А 

что у нас? Посмотрите, как форми-
руются избирательные комиссии, 
которые по закону должны на треть 
состоять из представителей поли-
тических партий и общественных 
организаций. У нас они порой цели-
ком состоят из таких представите-
лей. Но есть ли там в обязательном 
порядке представители всех уча-
ствующих в выборах политических 
сил? Нет. Закон не нарушен, но пра-
вильно ли он трактован?

– Белорусская оппозиция требует 
отменить досрочное голосование. 
Но зачем это делать, если оно есть 
и в Европе?

– Оно есть не во всех странах. В 
России от него отказались, потому 
что досрочное голосование приво-
дило к большому количеству фаль-
сификаций на конкретных террито-
риях. Там решили: если практика 
войдет в законное русло, можно 
будет его вернуть. Досрочное го-
лосование активно используется 
в странах, где установились демо-
кратические нормы и где никто не 
говорит, что выборы в стране про-
ходят хоть с какими-нибудь нару-
шениями. В Эстонии можно голо-
совать через Интернет, в Швеции 
– письмами. У нас же пока низкая 
правовая культура, большой ниги-
лизм являются практикой для боль-
шой части населения и руководя-
щих органов. Когда досрочно на 
выборы приходит 25%, а всего про-
голосовало 50-60% избирателей, 
то хватает досрочного голосования, 
если все бюллетени будут запол-
нены за одного кандидата, чтобы 
он победил. Поэтому досрочное 
голосование в Беларуси надо бы 
пока отменить. Это будет на поль-
зу и участникам выборов, и власти.  
– Какую оценку Вы бы поставили 
сегодня выборам?

– Это первая избирательная кам-
пания, когда я не получил ни одной 
листовки в свой почтовый ящик. Я 
специалист, и поэтому этой изби-
рательной кампанией интересуюсь. 
Но большое число моих соседей во-
обще не знает, что такая кампания 
проходила. Особенно молодежь, 
которая не смотрит белорусское 
телевидение. Эти выборы, на мой 
взгляд, самые незаметные за все 
годы независимости Беларуси.

Беседовал Змитер ЛУКАШУК

Интервью сделано для програм-
мы «Форум Беларусь» на Еврорадио. 
Нас можно слушать в Бресте на вол-
нах польского Radio dla Ciebie 103,4 
FM в субботу с 6 до 7 утра. 24 часы 
на УКВ в Глубоком, Поставах, Вид-
зах и Миорах на частоте 68,24 Мгц. В 
Пинске на волнах украинского радио 
«Мелодия» 105,3 и 107,1 FM, а так-
же через спутник HOTBIRD 6—13° 
на восток, частота 11200 Мгц, верти-
кальная поляризация, скорость по-
тока 27500 Ms/s, коррекция ошибки 
(FEC) 5/6.  ASTRA 4A—4,8° на вос-
ток, частота 12379.62 Мгц, горизон-
тальная  поляризация, скорость по-
тока 27500 Ms/s, коррекция ошибки 
(FEC) 3/4.

Сергей АЛЬФЕР: 
«Избиркомы более 
зависимы от местных 
властей, чем от ЦИК»
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Выборы на Брестчине мало отли-
чались от того, что происходило 
в целом по стране: даже явка на 
избирательные участки в нашем 
регионе в процентном отношении 
точь-в-точь совпала со среднебе-
лорусскими показателями. 

Удивительно, но и статистика до-
срочного голосования в брест-

ской области (25,8% принявших в 
нем участие) очень близка к озву-
ченным Центризбиркомом цифрам, 
характеризующим данный процесс 
по стране (25,9%). В ходе нынешней 
избирательной кампании уже дале-
ко не впервые звучали критические 
оценки самой процедуры волеизъ-
явления накануне основной даты 
выборов, поскольку, по мнению на-
блюдателей, в белорусских реали-
ях этот механизм используется для 
манипуляции с бюллетенями и явкой 
избирателей. Всё это имело место и 
сейчас, а показательным может счи-
таться пример на участке, распо-
ложенном в студенческом городке 
брестского государственного техни-
ческого университета, где в течение 
только одного дня досрочно прого-
лосовал 431 избиратель, что стало 
своеобразным рекордом в ходе ны-
нешней избирательной кампании. 

не всё безоблачно было и со спи-
сками граждан, имеющих право го-
лоса: наблюдатели порой фиксиро-
вали странные вещи, когда и общее 
число избирателей, и количество 
пришедших на участки несколько 
раз менялось уже непосредствен-

но 23 сентября. Причем, весьма су-
щественно. так, по данным неза-
висимых наблюдателей, все дни 
голосования отслеживавших изби-
рательный процесс на участке, рас-
положенном на предприятии «бре-
стводоканал», официальные данные 
участковой комиссии по количеству 
людей, которые пришли голосовать, 
оказались завышенными на 467 че-
ловек.

В целом же и члены избиркомов, и 
активисты различных политических 
партий проявляли редкое единоду-
шие, оценивая нынешние выборы 
как скучные и неинтересные. Даже 
представившейся возможностью 

поучаствовать в теледебатах вос-
пользовались претенденты лишь в 
семи округах из 16-ти. Когда же дело 
дошло до снятия своих кандидатур 
представителями Партии бнФ и ОГП, 
в пяти округах на брестчине выборы 
оказались безальтернативными: в 
частности, не нашлось конкурентов 
у двух председателей райисполко-

мов и помощника президента рб по 
нашей области. 

25 сентября без какой-либо 
интриги в бресте выбрали своих 
представителей и в верхнюю палату 
парламента – совет республики. 
«сенаторами» стали: председатель 
брестского облисполкома Констан-
тин Сумар, заведующая педиатри-
ческим отделением Дрогичинской 
центральной райбольницы Людми-
ла Николайчик, генеральный дирек-
тор ОАО «беловежский» Юрий Мо-
роз, директор ПЧУП «Виктория» 
Татьяна Вдовенко, главный зоотех-
ник сПК «Полесская нива» столин-
ского района Лидия Гриневская, 

председатель профкома ОАО «ба-
рановичское ПХбО» Людмила Ку-
харская, зав.кафедрой педагоги-
ки начального обучения брГУ имени 
А.с.Пушкина Татьяна Ничишина, на-
чальник планово-экономического от-
дела прядильной фабрики ОАО «Пин-
ское ПтО «Полесье» Людмила Шмат.

Олег СУПРУНЮК

По скучному сценарию,
или Как наши земляки избирали депутатов

После 23 сентября в Беларуси 
«начнется новая эра парламен-
таризма». Так образно подвела 
итог избирательной кампании 
глава Центризбиркома Лидия 
Ермошина. Однако с такой оцен-
кой согласны далеко не все.

Официально объявлено, что депу-
татами Палаты представителей 

в минувшее воскресенье избраны 
109 человек по 110-ти избиратель-
ным округам. не повезло только 
Гомельскому-новобелицкому окру-
гу №36, где после неожиданного 
схода с дистанции теперь уже экс-
помощника президента по этому ре-
гиону, без альтернативы остался 
один из представителей Либерально-
демократической партии, честно при-
знавшийся, что к депутатству он не 
готов. В результате повторные выбо-
ры в этом округе будут совмещены с 
выборами в местные советы, кото-
рые пройдут в 2014-м году.

Как выяснилось, в новый состав 
парламента вошли 5 представите-
лей политических партий, а именно 
– Аграрной партии, республикан-
ской партии труда и справедливо-
сти и КПб. такая партийная состав-
ляющая вряд ли будет заметна, а 
вот присутствие среди обладателей 
депутатских мандатов сразу 63 че-
ловек, являющихся членами рОО 
«белая русь», – факт симптоматич-
ный. Во-первых, мало кто из них во-
обще афишировал во время агита-
ционной кампании свое членство в 
этой общественной организации. А 

во-вторых, в свете перспектив пре-
образовать «белую русь» в поли-
тическую структуру она автома-
тически станет правящей партией, 
имеющей большинство в парла-
менте. Правда, в нынешних бело-
русских реалиях, когда политиком в 
стране себя считает только один че-
ловек, дела партийные отходят да-
леко на второй план.

Куда большее внимание было 
приковано к ответу на вопрос: а бу-
дет ли необходимая явка изби-
рателей, чтобы считать выборы 
состоявшимися? Даже с учетом ис-
пользования традиционного адми-
нистративного ресурса при прове-
дении досрочного голосования (по 
официальным данным, в нем при-
няли участие 25,9% избирателей) у 
организаторов выборов были веские 
основания для тревог. Даже умозри-
тельно было заметно, что народ явно 
не спешил на участки для голосова-
ния, хотя по такому поводу там были 
организованы концерты, а в буфетах 
можно было отовариться продукта-
ми по сниженным торговым надбав-
кам и даже употребить спиртные на-
питки, продававшееся на разлив. В 
результате, хотя в целом по белару-
си о 50%-ной явке Центризбирком 
объявил еще днем, достижение не-
обходимого показателя на многих 
участках в крупных городах остава-
лось загадкой даже к моменту окон-
чания голосования. неудивительно, 
что обнародованные сведения о со-
стоявшихся выборах во всех округах 
и проголосовавших 74,2% избира-

телей, воспринимались с изрядной 
долей скепсиса. Осталось дождать-
ся оценки тех, кто наблюдал за вы-
борами.

Миссия наблюдателей от снГ от-
реагировала очень быстро, назвав 
избирательную кампанию в бела-
руси «прозрачной, открытой и со-
ответствующей общепризнанным 
демократическим нормам». В свою 
очередь окончательный доклад на-
блюдателей Обсе планируется под-
готовить в течение двух месяцев, а 
предварительно было объявлено, 
что выборы в нашей стране оказа-
лись «не беспристрастными», что 
подрывает доверие к процессу во-
леизъявления. «Наблюдателям  не  
была  предоставлена  возможность  
надлежащим образом проводить на-
блюдение, и они дали негативную 
оценку процессу подсчета голосов в 
значительном числе избирательных 
участков, где проводилось наблюде-
ние», – говорится в предваритель-
ном докладе. О том, что выборы в 
беларуси прошли с серьезными на-
рушениями принципов демократи-
ческих и справедливых выборов, 
утвержденных стандартами Обсе, 
заявили и координаторы кампа-
нии «Правозащитники за свобод-
ные выборы». так, председатель 
рОО «белорусский Хельсинкский 
комитет» Олег Гулак заметил, что 
«непрозрачность подсчета голосов 
не дает оснований утверждать, что 
озвученные результаты выборов от-
ражают волеизъявление народа». 

Олег СУПРУНЮК

Парламентский экзамен сдан
Почему разнятся оценки прошедших выборов?

Особое внимание журналистов и 
наблюдателей неслучайно было 
приковано к участку  № 1 перво-
го Брестского-Западного изби-
рательного округа, расположен-
ному в  музыкальном колледже.

Там голосовал  председатель об-
лисполкома Константин Сумар, 

который  утром появился на участ-
ке. К этому времени здесь побы-
вали наблюдатели миссии Обсе 
Стелла Хеллиер и Готтфрид Бра-
мер. Затем появилась делегация 
наблюдателей из россии во главе 
с председателем Центризбиркома 
Владимиром Чуровым. 

Оказалось, что из 2317 избирате-
лей, приписанных к данному участ-
ку,  досрочно проголосовала почти 
одна пятая их часть, или более 400 
человек. 

После того как губернатор опу-
стил свой бюллетень в урну для го-
лосования, его окружили журнали-
сты и поинтересовались, за кого он 
проголосовал. 

– Я не делаю из этого абсолютно 
никакой тайны, - ответил Констан-
тин Андреевич. - Это тот человек, ко-
торый многое сделал для своего кол-
лектива, для создания новых рабочих 
мест. Я, конечно, голосовал за Валю-
шицкого и, думаю,  не прогадал. Хотя 
я знаю, что менталитет наших людей 
такой, что они готовы проголосовать 
за бедных и безработных.  А Валю-
шицкий вроде уже «богатенький». 
Наша пресса, которая немножечко 

ближе к оппозиции стоит, написала 
рейтинг, сколько кто получает, какие у 
кого доходы. Как раз  Валюшицкий  –   
на первом месте. Я не делаю из это-
го трагедии. Главное, чтобы деньги 
были заработаны. Те законы, которые 
в дальнейшем должны принимать 
депутаты, надо сделать так, чтобы 
никакой  пройдоха не имел какую-то 
щель, чтобы неправильно нажиться, и 
чтобы каждый человек мог спокойно 
работать  и  получать те дивиденды и 
зарплату, которые он  заслужил. 

Юрий ШАПРАН

От редакции «БК»
то, что К.А.сумар назвал рей-

тингом, было опубликовано в на-
шей газете в прошлом выпуске. В 
принципе, мы всего лишь проин-
формировали избирателей о том, 
что уже и без того было обнародо-
вано в декларациях о доходах пре-
тендентов на депутатские места в 
ПП нс. При этом считаем нужным 
подчеркнуть, что мы одинаково 
равно и беспристрастно относим-
ся как к В.И.Валюшицкому, так и к 
его соперникам в этом выборном 
сюжете. Оценка человека по тол-
щине кошелька – не наш принцип. 
В этой связи уместно будет напом-
нить анекдот насчет 1917 года про 
барыню, которая спрашивала у 
кухарки: «А чего хотят эти люди, 
что стреляют? Чтобы не было бо-
гатых? А мой дедушка-декабрист 
выходил на сенатскую площадь, 
чтобы не было бедных…».

За кого проголосовал 
губернатор?
Он не делал из этого секрета

брестский-Западный №1 - Виктор 
Валюшицкий, генеральный директор 
ОАО «брестский центральный уни-
вермаг» 

брестский-Центральный №2 - Ва-
лентин Милошевский, главный врач 
УЗ «брестская городская больница 
скорой медицинской помощи» 

брестский-Восточный №3 - Лари-
са Богданович, депутат Палаты пред-
ставителей 

брестский-Пограничный №4 - Вла-
димир Базанов, военный комиссар 
военного комиссариата брестской 
области 

барановичский-Западный №5 - 
Ольга Политико,  начальник отдела 
труда, заработной платы и совершен-
ствования организации производства 
филиала ЗАО «Атлант» — барано-
вичский станкостроительный завод» 

барановичский-Восточный №6 - 
Александр Стецко, главный врач УЗ 
«барановичская центральная поли-
клиника»

барановичский сельский №7 - Ни-
колай Язубец, председатель барано-
вичского райисполкома

беловежский №8 - Владимир Пу-
зыревский, помощник президента 
— главный инспектор по брестской 
области

Пружанский №9 - Александр Юр-
кевич, председатель Пружанского 
райисполкома

Днепро-бугский №10 - Юрий До-
рогокупец, директор КУМПП ЖКХ 
«Ивановское ЖКХ»

Ивацевичский №11 - Леонид Кова-
левич, депутат Палаты представите-
лей

Кобринский №12 - Александр Зо-
зуля, депутат Палаты представите-
лей

Лунинецкий №13 - Валентина Ве-
рес, начальник отдела образования 
Лунинецкого райисполкома

Пинский городской №14 - Зинаида 
Мандровская, депутат Палаты пред-
ставителей

Пинский сельский №15 - Алек-
сандр Полейчук, председатель сПК 
«Лопатино»  

столинский №16 - Александр Яро-
шевич, начальник ГУДсП «столин-
ская ДсПМК-32».

Депутаты Палаты представителей 
нового созыва от Брестской области 
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узел связи

«Уж небо осенью дышало» – и соответственно на-
растают проблемы подготовки к холодам, к зиме, 
о чем дежурному репортёру звонят озабоченные 
берестейцы. Однако в жилищно-коммунально-
дорожной теме присутствуют и грани политиче-
ского ее осмысления. Судите сами. 

23-12-44
Любовь ПАВЛОВА 

Заводской микрорайон 
Бреста строился в 1960-70-х го-
дах прошлого века, естественно, 
там многое требует ремонта. Уже 
второй год ведется ремонт  ул. Я. 
Купалы. Как отметил житель этой 
улицы Семен Семенович, многие 
участки дороги хорошо отремон-
тированы. А вот во дворе его дома 
№ 96/2 – безобразное дорожное 

полотно с глубокими ямами, пло-
хие съезды с улицы во дворы – к 
примеру, между домами № 14 и № 
16, к средней школе № 22. Боль-
ше года назад брестчанин с сосе-
дями пытались выяснить в ЖЭС-
6, в ДЭУ, будут ли когда-нибудь 
вести ремонт этих не главных, но 
таких нужных коммуникаций. Тог-
да главный инженер ДЭУ ответил, 
что для этого пока нет средств. 
Однако перед нынешними выбо-
рами деньги нашлись на асфаль-
тирование участка перед опорным 
пунктом правопорядка, что рядом 
с домом № 96/2. Такая «избран-
ность» настолько обидела жите-
лей, что некоторые из них даже 
решили не идти на выборы. 

Житель Ковалевки Василий 
Александрович, инвалид II груп-
пы, «чернобылец», ещё в марте 
этого года через газету «БК» (№ 
12) поставил вопрос о необходи-
мости нормального оснащения 
остановки «Улица Октябрьской 
Революции». В комментарии жур-
налиста тогда говорилось о том, 
что на совещании в горисполкоме 
эта  тема обсуждалась, обещали 
выделить необходимые средства 
– в первую очередь КУП «Брест-

ское ДЭП», перед которым поста-
вили задачу за весенне-летний 
период привести в надлежащий 
вид данный остановочный пункт.  
Прошли весна и лето, осень под-
кинула холодов и дождей. И вновь 
раздался звонок от инвалида:

 – Остановка и ныне там – без 
крыши и скамейки. Пожилые 
люди, инвалиды в ожидании ав-
тобуса вынуждены присаживать-
ся на мусорный ящик, оградку. 

А ведь дальше – больше, 
зима идет. 

На прошлой неделе 
в бюро дежурного репор-
тера было несколько звон-
ков от работников Брест-
ского чулочного комбината 
с жалобами на задержки 
первых рейсов автобуса № 
16, из-за чего люди опаз-
дывали на работу. 

Как выяснилось, этим озабо-
тился и профком комбината, кото-
рый обратился в  автобусный парк 
№ 1. В отделе перевозок предпри-
ятия отреагировали на сигналы, 
поставив перед диспетчерами за-
дачу неукоснительного соблюде-
ния расписания маршрута № 16 – 
вплоть до переброски автобусов 
других маршрутов. Более того, 
для работников второй смены 
«чулочки», помимо последнего 
рейса в 22.35, введен рейс в 22.53 
– сообщил дежурному репортёру 
заместитель начальника отдела 
по перевозкам Иван Дацик. 

Брестчанка Людмила Пав-
ловна обратилась в «БК» от име-
ни жителей Вульки – после того, 
как они пытались не раз в течение 
года выяснить сроки благоустрой-
ства их района в горисполкоме, в 
городских службах благоустрой-
ства. Начатое в прошлом году 
строительство новой полосы до-
роги по ул. Рябиновой, по сло-
вам брестчанки, велось недолго: 
проложили десяток метров, оста-
вив камни, горы земли, повален-
ные осветительные мачты.Почему 
не продолжают благоустройство?  
В горисполкоме пенсионерке от-

ветили, что на это нет средств. 
Дежурный репортер позвонил 
заместителю директора КУП 
«Брестское городское управле-
ние капитального строительства» 
Анатолию Карпашу, и тот под-
твердил: положение не поменя-
лось. Средства под благоустрой-
ство выделены на обеспечение 
подъездов и подходов к жилым 
домам, их нет ни на дворы, ни на 
строительство детских площадок. 
Если говорить о пешеходных зо-
нах вдоль дорожного полотна по 
ул. Рябиновой, то по левой сто-
роне проход сохранен. По пра-
вой стороне в технической зоне 
действительно остались строи-
тельные материалы. А вот дорож-
ную полосу, засыпанную гравием, 
владельцы автомашин использу-
ют под стоянку. Главное, по мне-
нию Анатолия Карпаша, пешеход-
ное сообщение сохранено. 

Бульба – наш второй хлеб, и 
его заготовкой озабочены все. Из 
микрорайона «Южный» позвони-
ла брестчанка Лидия Николаевна: 

– К нам во двор в автомашинах 
привозят на продажу картофель 
из сел: и недорого, и удобно, по-
скольку продавцы доносят меш-
ки прямо в квартиры. А вот мили-
ция почему-то прогоняет людей: 
мол, будут ярмарки – туда и при-
езжайте – продавайте. Но ведь это 
неправильно, на ярмарке все, мо-
жет, и  не  поместятся. Знаю, что 

не позволяют продавать с машин 
картофель в традиционном торго-
вом месте Бреста – у башни рядом 
с рынком. Мне кажется, надо дать 
людям выбор: кто-то может на яр-
марку приехать, кто-то не может. 
Спасибо добрым хозяевам, что вы-
растили хороший урожай и везут 
его нам!  

(
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После прошедших 
парламентских 
выборов и объявления 
их итогов 
корреспонденты «БК» 
пошли в народ. На 
улице Советской, как 
обычно, всегда немало 
горожан, многие из 
которых еще были 
под впечатлением 
от  воскресного  
голосования. Им мы и 
задали вопрос: 
«Доверяете ли 
Вы  официальным 
итогам выборов 
депутатов?» 

 Михаил: 
- Выборы состоялись, демонстра-

ций никаких не было. Раз никакого 
протеста нет, значит, все согласны с 
результатами. И я,  как гражданин Бе-
ларуси, тоже согласен.

Владимир:
-  Я ходил на выборы, постоял в 

стороне, потом подошел, птичку по-
ставил туда, куда  жена  поставила, и 
мы пошли домой. За кого голосовал 
— не помню, и кто победил – тоже не 
знаю. Да и какая вообще разница! 

Оксана:
- Нет, конечно, не доверяю. Насто-

ящие результаты выборов в Интерне-
те можно увидеть, и они с официаль-
ными не совпадают абсолютно. Да  я 
просто не верю, чтобы столько людей 

пришло голосовать. Я на эти выборы 
не ходила, семья моя не ходила, дру-
зья не ходили, откуда они берут эти 
цифры? Можно сделать один вывод: 
у нас независимая страна, в которой 
от нас ничего не зависит.

Виктор Викторович:
-  Какое  может быть доверие? У 

нас голоса никогда правильно не счи-
тают. Все дорожает, зарплаты не хва-
тает. К депутатам никогда не обра-
щался, они ведь ничего не решают.  

Вера Степановна: 
- Я посмотрела на список канди-

датов на участке, где голосовала,  но 
не уверена, что будет какой-то сдвиг.  
Всегда верила в честность и надеюсь, 
что  сейчас меня не обманули  и голо-
са посчитали правильно.

Анатолий: 
- Если  дадите мое мнение с фо-

тографией, то тогда я верю в итоги 
выборов (смеется. – Прим. «БК»). А 
если без фото, тогда  скажу честно – 
не верю. Не только итогам выборов в 
парламент, а вообще государству на-
шему и правительству. 

Наталья, молодая мама:
-  Мы с мужем не участвовали в вы-

борах, потому что не верим, что  голо-
са считают. Ой, не надо меня фотогра-
фировать, у меня муж милиционер…

Алесь ЛЕВЧУК, 
 Милана ХАРИТОНОВА (фото)

«Не надо меня 
  фотографировать…»
Брестчане о выборах и их итогах 

Инспекция Министерства по налогам и сборам Республики Беларусь 
по Ленинскому району г.Бреста информирует о том, что 28 сентября 
2012 г. по телефону 230661 состоится прямая телефонная линия по во-
просам уплаты налогов на землю и недвижимость физическими лицами. 

Время проведения прямой телефонной линии 11.00 -12.00.
Прием ведет заместитель начальника инспекции-начальник Управле-

ния контроля за налогообложением индивидуальных предпринимателей 
и физических лиц Радько Андрей Владимирович.

Филиал «Автобусный парк №1 г.Бреста» ОАО «Брестоблавтотранс» 
информирует  о закрытии междугородного маршрута Брест –Малорита 
через Гвозницу (рейсы отправлением  от АВ г.Брест в 7-20, 12-00, 15-50 
по понедельникам, средам, пятницам ,субботам и воскресеньям ) с од-
новременным открытием  пригородного маршрута Брест – пов.Дубрава 
–Малорита (время отправления от АВ г.Брест в 7-20 и 15-50 по средам, 
пятницам, субботам и воскресеньям) с 26.09.2012 года.

(

Так диктует жизнь, что в редак-
ционной почте больше писем-
жалоб. Тем приятнее публико-
вать заметку о добрых делах. 

– Хочу поблагодарить руко-
водство Брестской областной 
научно-технической библиотеки 
– филиал РНТБ – за организацию 
бесплатных тренингов по осно-
вам компьютерной грамотности, 
электронной почте, скайпу и фо-
тошопу для читателей. И отдельно 
– сотрудника библиотеки Руслана 
Маслова за благородный почин – 
сбор книг для детских библиотек 
приютов и школ-интернатов. 

Когда я принесла свои книги 
для передачи детям, оставшим-
ся без попечения родителей, то 

Книги из рук в руки  
была обрадована тем, что многие 
брестчане охотно делятся свои-
ми книжными запасами для этой 
цели. Хочу призвать тех, кто, мо-
жет быть, не знает о проводимой 
акции: приносите «лишние» кни-
ги из своих коллекций – они очень 
пригодятся детям!   

Ещё одна замечательная осо-
бенность в работе этой библио-
теки: в ней существует обменный 
фонд книг, которые можно брать 
и читать, принося и оставляя свои, 
делиться новинками с любителя-
ми чтения. 

Людмила ДЕНИСЕНКО

(
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МТБанк и сеть магазинов «Связ-
ной» представляют уникальную 
пластиковую карту «Одна на 
всё!»

В то время как в Калифорнии ком-
пания Аpple запустила iPhone 5, в 
Беларуси презентовали главный фи-
нансовый продукт года, не имеющий 
аналогов в республике.

Плод совместной работы двух 
крупнейших компаний страны пре-
доставляет Клиенту уникальную 
возможность совершать все финан-
совые операции с помощью одной 
пластиковой карты. «Одна на всё!» 
создана на базе международной 
платежной системы Visa и обладает 
платежными, кредитными и сбере-
гательными функциями. Кроме того, 
новая карта позволяет контролиро-
вать состояние денежных средств с 
помощью интернет-банка.

Обладатель карты «Одна на всё!» 
получает от 500 тысяч до 20 мил-
лионов рублей с беспроцентным 
периодом 30 дней, то есть при по-
гашении задолженности в течение 

указанного периода проценты за 
пользование деньгами не взимают-
ся. Положительное состояние сче-
та на карте обеспечит постоянное 
накопление средств, которое в за-
висимости от суммы на карт-счете 
составит  до 32% годовых. 

«Мы хотим быть ближе к нашим 
Клиентам. «Одна на всё!» - бес-
прецедентный шаг навстречу! – от-
метило руководство МТБанка. – 
Каждый сталкивался с проблемой 
поиска нужной карты в кошельке. 
Теряется время, забываются пин-
коды. Если оплачиваешь покупки 
в магазине, вся очередь негодует! 
Пользователи наших услуг проси-
ли решить эту проблему выпуском 
карт разного цвета, но мы подошли www.mtbank.by

41-15-99

РКЦ  №19 г.Брест,
ул. Московская, 332/3

ЗАО «МТБанк», лиц. №13 от 13.10.2008, НБРБ. УНП 100394906
p

Новая карта – «одНа На всё!»

к вопросу более ответственно, кре-
ативно и кардинально. Теперь дер-
жатель карты  «Одна на всё!» будет 
иметь неоспоримые преимущества 
пользователя инновационного фи-
нансового изобретения».

Стать обладателем нового бан-
ковского продукта можно в широ-
кой сети отделений МТБанка и в 
любом из магазинов «Связной» в 
24 городах Беларуси. Оформление 
и получение карты займет не более 
получаса, а пользование ею будет 
абсолютно бесплатным.

«Одна на всё!» 
делает жизнь легче!

7771-с любого мобильного
www.svyaznoy.by

Цены на лекарства вырастут 
Производители работают в убыток
В Беларуси запланировано повышение цен на ряд 
лекарств отечественного производства. Об этом со-
общил заместитель директора департамента фар-
мацевтической промышленности Виктор Шеин. 

Как он сказал, в беларуси убыточно около 20% выпу-
скаемых предприятиями лекарственных средств, пото-
му запланировано постепенное повышение их стоимо-
сти. Прежде всего вырастут в цене лекарства, у которых 
рентабельность доходит до минус 40%. тем более если 
учесть тот факт, что стоимость в аптечной сети импорт-
ных лекарств и их отечественных аналогов отличается в 
разы. например, средняя стоимость импортного лекар-
ства составляет 3,77 доллара, а отечественного – 0,87.

Кроме того, в беларуси отмечается недостаточное 
производство собственной фармацевтической субстан-
ции. так, доля субстанции, закупаемой отечественными 
фармацевтическими предприятиями, в общем проме-
жутке импорта составляет примерно 60%. 

Служба новостей «БК»

Приехали в «разведку»…
Польские турфирмы посетили Пинск  
и Барановичи
Беларусь посетила делегация руководителей ту-
ристических организаций из Польши. Поляки по-
бывали в Несвиже, Пинске и Барановичах, при-
чем осматривали не только достопримечательно-
сти городов.

Организаторами этой поездки руководителей туро-
ператоров выступили Польская туристическая палата и 
национальное агентство по туризму беларуси. Предста-
вители польских турфирм изучили не только историко-
архитектурные памятники городов, но и гостиницы, ре-
стораны, кафе и даже банкоматы. белорусская сторона 
очень надеется, что после тура по беларуси география 
поездок организованных туристов из Польши значи-
тельно увеличится. Причем нашу страну можно посе-
щать не только с целью экскурсий, но и проводить на 
наших исторических территориях (например, в замках 
и дворцах) различные мероприятия – балы, маскарады, 
торжественные приемы и т.д.

Служба новостей «БК»

На торжественном открытии VIII 
Специализированной выставки-
ярмарки «Содействие здоровому 
образу жизни»  прошло награж-
дение победителей областного 
конкурса «Здоровая семья». 

Примечательно, что за победу в 
конкурсе боролось более 20 семей 
из разных уголков брестчины. Им 
пришлось предоставить жюри мате-
риалы о профессиональной преем-
ственности семейной династии, об 
истории своего рода, семейных обы-
чаях и традициях,  совместных по-
сещениях культурных и спортивных 
мероприятий. Внимательно изучило 
жюри и организацию рационально-
го питания в семьях, суточный набор 
пищевых продуктов, соблюдение ре-
жима приема пищи, а также состоя-
ние семейного здоровья.

И вот торжественный момент на-
граждения. на 3-м месте оказалась  
семья Василюк  из г. бреста. В пода-
рок она получила фотоаппарат, что-
бы как можно больше запечатлеть 
приятных, а главное здоровых мо-
ментов в жизни. на 2-е место подня-
лась семья Григорик также из города 
над бугом, ей достался велотрена-
жер. А вот первое место завоевала 

семья Лаврентик из Пинска. В пода-
рок она получила морозильник «Ат-
лант» и целую корзину разных вкус-
ностей  от компании «Инко-Фуд». 

Кроме того, в номинации «Уютный 
дом» предпочтение отдали семье 
скиба (столинский район), «творче-
ской семьей» стало семейство Ви-
ноград (барановичский район), а в 
номинации «родовод» первенство 
отдали семье борзун (Кобринский 
район). Этим лауреатам достались 
кухонные машины.

После награждения я поинтересо-
валась у Оксаны Лаврентик – мамы 
замечательных тройняшек – секре-
том здоровой семьи.

– Мы с мужем не только сами за-

нимаемся спортом, но и 
приобщаем к этому по-
лезному занятию своих 
детей, – рассказала Ок-
сана Юрьевна. – Поэто-
му, можно сказать, семья 
у нас спортивная. Мой су-
пруг – кандидат в масте-
ра спорта, а я руковожу 
физвоспитанием. И де-
тей мы тоже приобщаем 
к здоровому образу жиз-
ни. ребята ходят в бас-
сейн, в этом году начали 

заниматься легкой атлетикой. я ду-
маю, что рецепт семейного счастья 
кроется в любви, взаимопонимании 
и терпении. Именно на этом держит-
ся семья. Что касается конкурса, то с 
соперниками  мы не были знакомы, 
материалы на него отправили и ста-
ли ждать результатов. И были очень 
приятно удивлены, что оказались 
победителями.

ну а мы надеемся, что многие 
родители последуют данному при-
меру  и начнут приобщать свою се-
мью к здоровому образу жизни. И 
кто знает, возможно, в следующем 
году именно вы станете победите-
лем конкурса «Здоровая семья»! 

Наталья МЕНЯЙЛЕНКО

Самая здоровая семья 
живет в Пинске и растит тройняшек
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После  публикации “Ковры Бре-
ста” жестковаты для работни-
ков…” (БК, №26, 27.06.2012 ) в 
редакцию пришло коллектив-
ное письмо. 80 “подписантов” 
возмущались тем, что  и  как 
газета написала, пообщавшись 
с их коллегами-работницами 
коврового комбината. “Если 
журналист найдёт мужество, 
пусть придёт…”. Что ж,   муже-
ства не занимать  – пошел. 

Возмущение… 
Возмущением

Отправителем письма в редак-
цию значилась Нина Николаевна 
Хвесько. Она же и  среди подпи-
савшихся. Поэтому связался с ней. 
Нина Хвесько оказалась архивари-
усом. Она согласилась собрать не-
сколько  толковых людей для об-
стоятельной беседы. 

Кроме Нины Николаевны, на 
встречу пришли начальник мед-
пункта Ирина Петровна Шевчук и 
инженер-конструктор Людмила 
Анатольевна Харитонова.

Все были возмущены высказы-
ванием ковровщиц Галины Марчук 
и Нины Дакало, приведенными в 
газетной публикации:  мол, “Белый 
дом” (инженерно-технические ра-
ботники. – Е.Б.) ежедневно ходит на 
работу, в то время как для осталь-
ных работы нет. Ирина Петровна 
сказала, что их, медработников, 
всего-то два человека, и как же без 
них? “Да я Галину Марчук саму по-
сле собрания несколько раз отка-
чивала. А если бы меня не было 
рядом? – спросила она.  – А меха-
никам, кто ходит на работу, а стро-
ителям  – что, медпомощь лишняя? 
Да она положена!”

Вот еще несколько моментов из 
эмоционального монолога: “Как 
может предприятие выйти из слож-
ного положения, если не работать 
на перспективу? А это только и ис-
ключительно работа ИТР. Рабочие 
всего лишь исполнители… Им же 
предлагают работу… Так почему 
не идут?”

Читал-читал, говорю, объявле-
ние на дверях: в колхоз камни со-
бирать, на заводе “Штрабаг” му-
сор перебирать…   “Это ли  работа 
для ковровщиц?” – возразил я.  “А 
в “Санта Бремор”? – тут же отклик-
нулась одна из собеседниц. – И 
многие пошли, но не Галина Мар-
чук с Ниной Дакало. Им бы только 
языком молоть…” 

Не думаю. Ведь они пришли в 
редакцию  и обратились не только 
от своего имени – принесли полное 
обид письмо, подписанное 104 ра-
ботницами.

“Не нравится – пусть увольня-
лись бы.  Давно уже работу получ-
ше можно было найти”,  – добавила 
другая из собеседниц, помоложе. 
“Наверное,  и Вы могли бы получ-
ше найти. Чай, зарплата не слиш-
ком высока. Но не увольняетесь 
же”, – говорю.

За финансовыми выкладками  
мои собеседницы очень следили. 
Оказалось, при большой загружен-
ности у них тоже на выходе … ма-
ловато, мягко говоря. Нина Нико-
лаевна  даже всплакнула: ребенок  

Новый директор, ИТР и ковровщицы
Для кого есть работа на комбинате?

больной, ситуация, как и у Дакало,  
одной  его поднимать нужно, а ра-
боты приходится брать выше став-
ки, и все равно денег не хватает. “А 
увольняться еще хуже? – уточняю. 
“Да”. 

Принялись женщины резать 
правду-матку про ушедшего ди-
ректора Маточкина. Ругать меня 
за неточности  в отношении нового 

генерального директора Леонида 
Шелкового. Дескать, и вовсе не в 
Калининграде он был, и не 4 года…
Так, говорю, хотел ведь встретить-
ся, уточнить – но получил отказ. 
Попрошу о встрече в другой раз, 
как без этого, раз неточности…

“Если вы ИТР, а не рабочие, - го-
ворю  своим собеседницам,  – от-
ветьте, почему стоит предприятие? 
И есть ли выход?”

“Ошибка была раньше, еще при 
Советском Союзе, когда посадили 
так близко, в Витебске и Бресте, 
два однопрофильных гигантских 
предприятия”, – таков был ответ. 

Директорские заботы
Встретиться с Леонидом Степа-

новичем Шелковым получилось 
только в сентябре. Генеральный 
директор оказался человеком до-
статочно открытым, но не мягким. 
“Если ковровщица Дакало хочет 
прийти ко мне на разговор, то для 
этого есть четверг, мой приёмный 
день. А сейчас она должна быть на 
работе”. 

Да, работа – это святое. “Но по-
чему на “Коврах Бреста” существу-
ет такое деление на работающих 
и “игроков, сдаваемых в аренду”? 
– транслирую вопрос ковровщиц, 
вот уже несколько месяцев  не ра-
ботающих нормально. 

Леонид Степанович говорит про 
ошибки предшественников. ”Не 
буду называть по именам, но как 
можно было купить бельгийские 
станки, и чтобы их нельзя было за-
пустить? Ведь запуск требует от-
дельного контракта, а пока они не 
запущены, станки являются соб-
ственностью производителя, – 
удивлял он меня масштабами чьей-
то безалаберности.  – Где мне взять 
200 тысяч евро на запуск? Но най-
ду и запущу”.

“У меня есть информация, что 
обещанный кредит вам не дали и 
предприятие будет стоять”, – де-
люсь я сомнениями.  

“А у меня есть информация, 
что вопросом занимается Семаш-

ко и что он вот-вот будет решен на 
уровне руководителя президент-
ской администрации, – парирует 
Леонид Степанович. – Мы хоть и 
акционерное общество, но мы го-
сударственное предприятие. Не-
фтянка идёт, значит, деньги есть, и 
все решится”. 

“Но ведь было целое лето, и не 
решилось. Выйдут ли рядовые ра-

бочие на работу в сентябре?”  – 
спрашиваю. 

И здесь Леонид Степанович 
быстр с ответом и откровенен. 
“После того как решится вопрос 
с деньгами, чтобы купить сырьё, 
прочее необходимое во Франции, 
в Бельгии, Турции, при том количе-
стве согласований, которое необ-
ходимо,  мне нужны еще как мини-
мум 3 недели. Так что в сентябре, 
скорее всего, нет…” – и он задает 
тот же вопрос, что и три моих пред-
ыдущих собеседницы: 

- А почему они  ( ковровщицы. – 
Е.Б.) не работают там, где им было 
предложено? Ведь “Санта Бремор” 
прилично платит. Многие там тру-
дятся, а им, конечно, жалобы про-
ще писать. Кому только на меня не 
писали! Вот тебе и миллион. Ни за 
что. На ровном месте. Мы ведь им 
2\3 тарифа платим, хоть на работу 
не ходят”.

Спрашиваю о ремонтах. Тут мой 
собеседник оживился. 

- В цехах идет текущий ремонт. 
А в комплексе – административном 
здании,  “свечке” – семиэтажке, 
пристройке слева, где наш мага-
зин, и справа, где столовая  – за-
кончим скоро и, уверен, за него 
рассчитаемся. Три первых этажа 
там наши, верхние в аренду отда-
дим. Один этаж уже отдали. 

“Видимо, на аренду пока  и жи-
вете, коль продукции нет?” – ин-
тересуюсь. Генеральный говорит 
про долги “Ковров Бреста” при его 
предшественниках и про то, на-
сколько они уменьшились при нем. 

С тем, что “ошибка была рань-
ше”, генеральный директор в прин-
ципе не согласен. “В Молдавии 
было два ковровых, два их и оста-
лось. Несмотря на то, что это и не 
та Молдавия уже, которая была 
раньше”. Говорит аргументирован-
но, перечиляет другие однопро-
фильные предприятия бывшего 
Союза. “А Витебский первоначаль-
но был сориентирован на тафтинг. 
Это тоже покрытие, но не ковры,  
нечто совсем иное”… 

Леонид Степанович полусогла-
сился с тем, что коллектив разде-
лился на две части. Первое письмо 
в редакцию подписали 104 челове-
ка, второе  – 80. А где остальные, 
спросил он. Ведь на предприятии 
трудится 487… 

Это и для меня не совсем ясно, 
и для них самих, вероятно, тоже. 
Ясно другое: предприятие “хоть и 
акционерное, но государственное”, 
важное для города, но его лихора-
дит, оно берет кредиты, а они из 
нашего общего кармана. 

“мы голоДаем…”
Меня разыскали те самые ков-

ровщицы, с которых и начался  
разговор в газете  про  их незавид-
ную судьбу. Нину Михайловну Да-
кало  очень интересовал вопрос, 
будет ли работа на перспективу. 
“Пока выходим на работу, частич-
но. Недели на две сырьё есть, а по-
том что, снова в простой?”

Спрашиваю, как здоровье ее 
мамы, о чем она так тревожилась  
во время нашей прежней встре-
чи. Инсульт был летом, отвечает 
она, пришлось в больницу везти в 
Шацк, так весь отпуск  прошел,  и  
тут же переходит на тему, занима-
ющую ее разум:

- Вот дочка, десятиклассница. 
На “отлично”, между прочим, учит-
ся. Как мне ей объяснить,  почему 
ей нужно идти собирать чернику 
вместо отдыха? В августе полу-
чила я  472 тысячи здесь – четы-
ре дня работали, плюс за тариф – 
да 295 тысяч пособия на ребенка. 
А  коммунальные  платежи подня-
лись. Как на эти деньги выжить? И 
чем мой ребенок хуже детей Шел-
кового, который получает в месяц 
столько, сколько я с детским посо-
бием за год? Что это за научное та-

кое у нас  предприятие, где адми-
нистрации больше, чем рабочих? 
Охраны набрал – что охранять на 
предприятии-банкроте?”

Пробую вклиниться, но Нина Ни-
колаевна увлеклась и продолжает. 
Да как! Вдруг цитирует классика:

- Станислав Ежи Лец сказал: “В 
борьбе между сердцем и разумом 
побеждает желудок”. Так вот, под-
катит время – и он победит окон-
чательно. Потому что мы голодаем. 
Даже помощи на картошку эту раз-
несчастную, которая на всех дру-
гих предприятиях есть, у нас уже 
лет десять не было.  Пусть бы уж 
закрывали  предприятие, раз не ра-
ботает.  А так это… отмывают го-
сударственные деньги, вот что это 
такое.   План они, видишь ли, за 
лето составить не могли. Да кому 
там его составлять, если одних не-
специалистов набрали, абы сват да 
кума…

“А почему Вам не пойти на под-
менную работу, в ту же “Санту?” 
–  осторожно задаю вопрос, на ко-
торый так  напирали ее оппоненты. 
И вижу, как человек наполняется 
праведным гневом.

- А кто меня спросил, могу ли я в 
50 лет выдержать смену, 12 часов, 
на “Санте”? – почти кричит  она. – 
Или камни собирать?

Нина Николаевна Дакало 
рассказывает, как во время 
отпуска ей довелось  хлопотать 
ради справки о доходах  для 
предоставления в школу,  как она 
четыре дня ходила за той бумажкой 
в многолюдно чаевничавшую 
бухгалтерию и как ей ту справку 
оформили за полчаса другие 
люди, – и я понимаю, за что белые 
расстреливали комиссаров. За то, 
что считали их БОЛТЛИВЫМИ  И 
ЛИШНИМИ. А может, они и в самом 
деле таковые?

Евгений БЕЛАСИН

P.S. Как стало известно, «Ковры 
Бреста» перешли на трехдневный 
график работы в неделю. Вероятно, 
в «президентском кредите», на ко-
торый надеялись заводчане, отказа-
но. Причем три дня будут работать 
теперь и ИТР, которые летом выхо-
дили на полную рабочую неделю и 
не были отправлены в отпуска за 
свой счёт. 
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- Я хочу взять в кредит неболь-
шую сумму денег на покупку газоно-
косилки. Какие справки мне необхо-
димо предоставить в банк?

- Для этого вам нужно предоста-
вить в банк справку о размере пен-
сии, а если вас интересует кредит в 
размере до 20 млн. рублей, то справ-
ка совсем не требуется.

- В чем преимущество данного 
кредита для пенсионеров перед дру-
гими кредитами?

- В первую очередь, этот про-
дукт не просто кредит –  это целая 
программа, разработанная нашими 
специалистами  для определенного 
круга Клиентов, – участниками дан-
ной программы могут стать  только 
пенсионеры. Не все банки работают 
с этой категорией кредитополучате-
лей. Данная программа включает в 
себя льготную процентную ставку, 
страхование жизни кредитополуча-
теля на льготных условиях. Помимо 
всех льгот каждый подключившийся 
на пакет «Быть старше – выгодно!» 
получает  специальный подарок от 
МТБанка!

На вопросы читателей «Брест-
ского курьера » отвечает Алек-
сандр Хандогин, начальник 
Управления развития розничных 
продуктов  ЗАО «МТБанк».

- Подскажите, правда ли то, что 
пенсионер может получить кредит в 
вашем банке?

- Так и есть, МТБанк предлагает 
новый пакет услуг для пенсионеров 
«Быть старше – выгодно!». Это за-
мечательная возможность для пен-
сионеров оформить кредит на по-
требительские нужды на выгодных 
условиях! 

- Какую сумму я могу получить, 
взяв кредит?

- Сумма кредита рассчитывается 
индивидуально, в зависимости от 
вашей платежеспособности. Мак-
симальное количество денежных 
средств, которые вы можете полу-
чить, -- 40 млн. рублей. 

- А на какой срок?
- Опять же все зависит от суммы, 

на которую вы можете претендовать. 
Кредит выдается на срок от шести 
месяцев до 4,5 лет. Обращаем ваше 
внимание, что штрафные санкции за 
досрочное погашение не предусмо-
трены.

- А дадут ли мне кредит, если у 
меня уже имеется кредит в другом 
банке?

- Да, если ваши доходы позволя-
ют своевременно погашать имеющи-
еся кредиты одновременно. Также  в 
рамках программы «Быть старше 

– выгодно!» действует специальная 
программа рефинансирования. Вы 
можете оформить кредит на пога-
шение уже действующих кредитов на 
срок до 4,5 лет и существенно сни-
зить свою кредитную нагрузку.

- Могут ли возникнуть сложности 
с оплатой кредита, полученного в 
МТБанке?

- Нет! Все очень просто: кредит, 
полученный в МТБанке, можно опла-
чивать в любом отделении банка, а 
также, для вашего удобства, вы мо-
жете осуществлять погашение кре-
дита в любом отделении РУП «Бел-
почта».

- Я недавно вышла на пенсию, ни-
где не работаю – могу ли я оформить 
кредит в вашем банке?

- Естественно, кредиты по про-
грамме «Быть старше – выгодно!» 
предоставляются и неработающим 
пенсионерам. 

www.mtbank.by
41-15-99

РКЦ  №19 г.Брест,
ул. Московская, 332/3
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Кредит для пенсионеров:
«Быть старше – выгодно!»

В  Областном краеведческом му-
зее открыта постоянная экспо-
зиция истории Брестчины.

такова уж история беларуси и бе-
рестейского края в частности, что 
в каждом уголке ее что-нибудь да 
происходило. если не масштабное, 
так просто стоящее внимания. те-
перь древнюю историю брестско-
го региона можно изучать по новой 
постоянной экспозиции в Област-
ном музее, что очень познавательно 
и удобно. над созданием экспози-
ции, в которой представлено более 
2,2 тыс. экспонатов, в том числе уни-
кальных, сотрудники музея работа-
ли 20 лет.

До прихода в выставочный зал 
каждый уважающий себя краевед 
может подумать, что это будет не-
что похожее на предыдущие инстал-
ляции. Ведь частенько выставки в 
бресте не отличаются достойным 
эстетическим вкусом – и дизайн 
помещений, и освещение оставля-
ют желать лучшего. Однако на этот 
раз любитель истории будет прият-
но удивлен.

Экспозиция, безусловно, новая в 
плане оформления, если сравнивать 
с другими городскими выставочны-
ми залами. Поднимаешься на второй 
этаж, поворачиваешь голову напра-
во и… попадаешь в настоящий евро-
пейский исторический музей. 

есть чем восхититься: история 
брестчины от каменного века до 
рижского мирного договора «рас-
фасована» по нескольким последо-
вательным залам. Видим за стеклом 
скульптуру бородатого человека в 
натуральную величину с копьём, де-
тализированного и подсвеченного 
со всех сторон. А его «собрата» на-
блюдаем в одной из соседних ком-

Рай для краеведа
Экспозиция истории региона нашла постоянную прописку

нат – солдата Первой мировой.
Изучить быт можно по новым кол-

лекциям утвари, украшений и монет, 
десятки из которых предоставил 
мальчик, любящий «возиться в пе-
ске». судя по рассказам музейных 
работников, многие самые неверо-
ятные находки так в музее и появ-
ляются.

настоящие камни идолопоклон-
ников, аутентичные костюмы и ре-
конструкции мебели, доспехи, ши-

карное освещение и удобная для 
усвоения информация – вот что мо-
гут увидеть брестчане и гости горо-
да в новой действующей экспози-
ции. 

Кстати, не так долго осталось 
ждать до открытия зала, посвящён-
ного новейшему времени истории 
региона. А пока по экспозиции мож-
но изучить историю предшествую-
щую.

Евгений БОДАК (фото автора)

Увесь 2012 год для бібліятэкараў 
– прафесійнае свята. Бо хоць і 
тычыцца Год кнігі ўсіх і кожна-
га, але даецца ў знакі ён най-
перш бібліятэкару. Сярэдзіна 
верасня гэтае свята падвоіла, 
паколькі Дзень бібліятэк (15 
верасня) таксама ніхто не 
адмяняў.

З нагоды Дня бібліятэк 19 ве-
расня ў грамадска-культурніцкім 

цэнтры адбыліся ўрачыстасці з уд-
зелам прадстаўнікоў абласнога 
выканаўчага камітэта і нацыяналь-
най бібліятэкі. Пераважную частку 
імпрэзы бібліятэкары атрымлівалі 
па заслугах: адны – за перамогу ў 
прафесійным конкурсе “Лесвіца по-
спеху”, другія – за доўгія гады пра-
цы ў сістэме. Дарэчы, пераможцы 
“Лесвіцы поспеху” атрымалі вельмі 
прыстойны прыз ад старшыні аб-
лвыканкама Канстанціна сумара – 
ноўтбук. 

Прадстаўнік нацыянальнай 
бібліятэкі беларусі Алесь Суша так-
сама прыехаў не з пустымі рукамі, 
захапіўшы з сабой факсімільнае 
выданне першага беларускага бук-
вара 1767 года. Падарунак атры-
мала дырэктар абласной бібліятэкі 
імя М. Горкага Тамара Данілюк, але 
ўкладальнік рарытэта паабяцаў, што 
хутка копіі буквара 1767 года бу-
дуць у кожнай раённай бібліятэцы.

Акрамя таго, хацелася б падкрэс-
ліць словы начальніка ўпраўлення 
культуры аблвыканкама Сяргея Па-
насюка, які пажадаў бібліятэкарам 
адноўленага будынку абласной 
бібліятэкі з паркам і фантанамі. Гэта 
быў бы выдатны падарунак не толькі 
працаўнікам галіны, але і ўсім берас-
цейцам, таму мы да такога пажадання 
з задавальненнем далучаемся і спад-
зяемся, што словы знойдуць-такі ма-
тэрыяльнае ўвасабленне. 

Іна ХОМІЧ

Кніжніцкае свята
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Рано лишившись отца, слу-
жившего диаконом в одной 
из церквей Астрахани, он пе-
режил трудное детство, но не 
очерствел сердцем, а, наобо-
рот, открыл его миру и лю-
дям. И всю жизнь, проповедуя 
Слово Божие, нес людям до-
бро и христианские ценности. 
Пять лет своей земной жизни 
отец Авраамий был епископом 
Брестским. 

Увы, в который раз приходит-
ся констатировать: любим мы 

ходить по кругу. Любим наступать 
на одни и те же грабли и получать 
древком по голове. То ли из-за ши-
роты полей и рек, то ли из-за хо-
лодного климата, то ли из-за ката-
строфического состояния нашего 
общества, в котором так мало воз-
можностей для самореализации 
человеческой личности, то ли из-
за чего еще… Живем мы по извест-
ному правилу «курятника». Сидит в 
каждом из нас, глубоко спрятанная 
внутри, тяга к агрессии, неуваже-
ние к ближнему, желание поставить 
ноги на плечи этому самому ближ-
нему. И порой достаточно одной-
единственной отсыревшей спички, 
чтобы все самые худшие качества 
высветились на фоне пожарища.

В свете событий, дрязг, сканда-
лов, которые происходят на наших 
глазах вот уже полгода, много чего 
высветилось. При всем моем не-
гативном отношении к акции «пу-
сек», нет-нет, да и призадумаешься 
– а может, должно было произойти 
нечто подобное, чтобы вся эта на-
копившаяся отрицательная энер-
гия и агрессия наконец выплесну-
лись. Что поступок этих девчонок, 
спору нет – гадкий, оказался как бы 
лакмусовой бумажкой состояния 
общества. Как легко, оказалось, 
вызвать в людях нетерпимость, 
вражду, желание идти стенка на 
стенку. Как легко людям, относя-
щим себя к образованному классу, 
скатиться до площадной брани, ве-
сти себя звероподобным образом. 
Как легко люди, считающие себя 
верующими и религиозными, забы-
вают христианские ценности, они 
же – общечеловеческие, и прояв-
ляют те же нетерпимость, вражду, 
желание начистить рыло ближнему. 
И как-то неловко, чтоб не сказать – 
стыдно становится за поведение и 
тех, и других. Воистину, как говори-
ла еще в начале 60-х годов XX века 
Анна Ахматова: «Христианство на 
Руси до сих пор не проповедано». И, 
судя по всему, за полвека мало что 
изменилось.

А ведь были люди, которые нес-
ли свет христианства, передавая 
его другим людям, делились с ними 
своим сердцем. Мне, допустим, 
близки такие люди, как Александр 
Шмеман и Александр Мень. В «Фа-
мильном древе» мы рассказывали о 
батюшке-художнике Валентине Юш-
кевиче, о других священниках, свя-
занных с Брестчиной. Сегодня мы 
расскажем о судьбе отца Авраамия, 
который нес пастырскую службу на 
протяжении пяти лет в брестской 
епархии в 80-х годах XIX века.

Сын диакона  
из Астрахани
пять лет из своей недолгой земной жизни был епископом Брестским

Трудное деТсТво на волге
Александр Иванович Летницкий 

родился в 1838 году в Астрахани в 
семье диакона. Здесь прошли его 
детские годы. С раннего детства 
мальчик познал, почем фунт лиха. 
Рано умирает отец, и матери, остав-
шейся с двумя малышами на руках, 
пришлось самой зарабатывать на 
хлеб насущный. Это было полуни-
щенское существование. Как из-
вестно, что нас не убивает – делает 
нас сильнее. А если еще и Бог по-
могает, то и толк от человека будет. 
Саша рос любознательным, пытли-
вым. Рано научился читать. Вот что 
он скажет спустя годы, будучи епи-
скопом: «Не могу равнодушно даже 
говорить о книгах. Книги — это моя 
стихия, заменить которую мне ни-
что не может. Это незаменимые со-
беседники, руководители в жизни, 
друзья, дружба которых неизменна. 
Дай Бог российскому иночеству по-
больше членов его, любящих книгу 
и искренно преданных ей. Тогда оно 
могло бы снова возвратиться к за-
бытым им книжным занятиям, и мо-
настыри наши снова стали бы пун-
ктами, откуда разливался бы свет 
истинного просвещения, зиждуще-
гося на началах Христовой веры…» 

В общем, пошел сын по стопам 
отца. Сначала учился в духовном 
училище. Затем поступил в Астра-
ханскую духовную семинарию. Се-
минарии в те далекие годы давали 
образование, может быть, лучшее, 
чем светские средние учебные за-
ведения. Семь лет штудирования 
светских и богословских наук, и в 
1858 году Александр поступает в 
Казанскую духовную академию. 
Это было одно из лучших учебных 
заведений в России того времени. 
В 1863 году Александр заканчивает 
академию «по первому разряду», и 
его назначают помощником ректо-
ра Смоленской духовной семинарии 
по профессорской части и помощ-
ником инспектора этого заведения. 

начало служения 
и кочевая жизнь

Уже через четыре месяца по-
сле начала служения в Смоленской 
семинарии Александр принима-
ет иноческий постриг под именем 
Авраамий. Вместе с монашескими 
службой и обязанностями он про-
должает свое образование, и в том 
же 1863 году иеромонах Авраамий 
становится кандидатом богослов-
ских наук, а еще через два года – 
25 февраля 1865 года – магистром. 

Надеюсь, вы простите мне срав-
нение монашеского и пастырского 
служения с военной службой. Во 
всяком случае, в той его части, что 
куда пошлют тебя проповедовать 
Слово Божие, там и будешь пропо-
ведовать. Без обсуждения. И на-
чалась для отца Авраамия кочевая 
жизнь.  

9 октября 1865 года его пере-
вели в Тверь, в местную духовную 
семинарию, и назначили профес-
сором богословских наук. Спустя 
три года новое назначение – уже 

севернее – ректором Вологодской 
духовной семинарии. Здесь 28 но-
ября 1868 года, в тридцатилетнем 
возрасте, он был возведен в сан 
архимандрита и стал настоятелем 
Вологодского третьеклассного 
Свято-Духова монастыря. 

Вот так оно все и происходит. 
Только-только обживешься, нала-
дишь отношения с монастырской 
братией, с мирянами – и снова в 
путь-дороженьку. Оставив по себе 
добрую память на Вологодчине, 
отец Авраамий по указу Святей-
шего Синода с новым назначением 
едет в Тифлис, ректором тамош-
ней духовной семинарии. Пять лет 
ректорства с Божьей помощью в 
Тифлисе – и опять дан приказ ему 
назад, в Центральную Россию, в 
Калужскую духовную семинарию. 

Наконец, 2 ноября 1880 года 
отец Авраамий хиротонисан во 
епископа Михайловского, викария 
Рязанской епархии. В своей речи, 
обращенной к Святейшему Синоду 
при наречении его во епископа Ми-
хайловского, отец Авраамий ска-
зал: «Какая потребна для облечения 
этим саном чистота сердца... духов-
ная мудрость... самоотверженная 
любовь к пасомым, дабы всем быть 
вся. Какое нужно самообладание, 
чтобы, с одной стороны, по долгу 
звания своего, подобно орлу воз-
вышаться над окружающим миром 
и воспарять в горняя к солнцу прав-
ды — Христу, а с другой — обозре-
вать, в предоставленных властью 
пределах, совершающиеся на зем-
ле самые разнообразные и неред-
ко мрачные явления жизни челове-
ческой?»

М-да, золотые слова! И дей-
ствительно – как это совместить? 
Как услышать по формуле Марины 
Цветаевой «голос правды небес-
ной против правды земной»? Пусть 
«против», но ведь – и там правда, 
и там правда! Не знаю, насколько 
счастлив человек, слышащий и ви-
дящий и ту правду, и эту, но то, что 
такие люди нам необходимы, что 

благодаря таким людям мир чело-
веческий еще и держится, не при-
ходится сомневаться.

епископ БресТский
Вот такой человек и священник 

и  приехал в наш Брестский уезд 20 
июля 1881 года, будучи назначен-
ным епископом Брестским и вто-
рым викарием Литовской епархии. 

А положение-то здесь было, мяг-
ко говоря, не из легких. Жива была 
еще память о последнем польском 
восстании 1863 года. Отношения 
власти и населения были, опять же – 
мягко говоря, трудными. Предводи-
тели дворянства, то есть представи-
тели светской власти, назначались, 
как вы помните из предыдущих ма-
териалов «Фамильного древа», из 
Петербурга, что не могло не вызы-
вать пусть глухой, но ропот  у мест-
ного населения. 

В отличие от многих других кол-
лег отец Авраамий был священни-
ком либеральных взглядов. Особен-
но – для своего времени. Он горячо 
выступал за прогресс в деле жен-
ского образования. Поддерживал 
либеральные реформы 60-х годов, 
которые, «благодаря» в том числе 
и обер-прокурору Святейшего Си-
нода Константину Победоносцеву, 
к тому времени, середине 80-х, уже 
вовсю сворачивались. В частности, 
епископ Брестский, отец Авраа-
мий, самый что ни на есть русский 
человек, родом из Астрахани, го-
рячо выступал против чиновничье-
го «обрусения» северо-западного 
края, к которому относился Брест-
ский уезд. Призывал к терпимости 
и уважению к польским особенно-
стям нашего края. Так его пять лет 
епископства в Брест-Литовске и 
прошли. Неизвестно, чем было вы-
звано его очередное назначение 
– в Сибирь, в Тобольск. Можно ли 
это было расценивать как ссылку? 
Было ли это просто очередное на-
значение, или оно было вызвано по-
ведением отца Авраамия, шедшим, 

как потом любили говорить, «враз-
рез с генеральной линией партии»? 
Во всяком случае, с 14 марта 1885 
года отец Авраамий – епископ То-
больский и Сибирский.

в ТоБольске и сараТове
Земной жизни этому деятельно-

му человеку и священнику остава-
лось восемь лет. Будучи епископом 
Тобольским и Сибирским, он много 
времени уделял миссионерской дея-
тельности. Основал специальную ко-
миссию для перевода богословских 
книг на языки малых народностей. 
Открывал церковно-миссионерские 
школы. Был человеком с выдумкой, 
старался находить нестандартные 
способы, чтобы нести Слово Божие 
людям. Так, например, он предлагал, 
чтобы несколько выпускников То-
больской семинарии под видом куп-
цов или странствующих лекарей со-
вершали путешествие по степи и при 
этом занимались миссионерской де-
ятельностью. Но это его предложе-
ние не было одобрено высшим на-
чальством.

С 16 декабря 1889 года отец Ав-
раамий – епископ Саратовский и Ца-
рицынский. Саратовская кафедра 
стала для него последним местом 
земного служения. За четыре года, 
как вспоминают его современники, 
не было ни одной глухой деревеньки, 
которую бы не наведал епископ Ав-
раамий. Как только он вступил на Са-
ратовскую кафедру, в губернии слу-
чилась нередкая для того времени 
беда – массовый голод. Отец Авра-
амий как мог помогал страждущим 
и нуждающимся. Были открыты бес-
платные столовые, которые содер-
жались как за счет частных средств, 
так и за счет духовенства. 

Потом была эпидемия холеры – 
еще один страшный бич того вре-
мени. Отец Авраамий призывал свя-
щенников рассказывать пастве о 
заразности этой болезни и о мето-
дах, какими можно ее избежать. В 
местных «Епархиальных ведомо-
стях» постоянно печатались врачеб-
ные советы. В общем, и с этой напа-
стью всем миром справились. Как 
говорится, Бог не по силам испыта-
ний не дает. Но и силы человеческие, 
увы, не беспредельны. 24 октября 
1893 года, в нестаром еще возрасте, 
пятидесяти пяти лет, отец Авраамий 
скончался. 

Вот как вспоминает об отце Авра-
амии близко знавший его протоие-
рей Иаков Игнатовский: «Двери его 
дома закрывались только тогда, ког-
да глубокая ночь останавливала име-
ющих нужду в нем, и он, усталый от 
дневных трудов, отходил ко сну. Рано 
утром он уже бодрствовал, и двери 
его дома открывались опять. Всег-
да занятый делом, всегда доступный 
всем, он не любил праздности и со 
всеми говорил только о деле, дорожа 
временем. Постоянно благодушный и 
сдержанный, он не мог гневаться: от 
него никто не отходил обиженным 
или огорченным. Многие дивились 
ему, еще больше благословляли его». 

Владимир ГЛАЗОВ  
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В апреле этого года в «Брест-
ском курьере» (№ 16) была опу-
бликована статья «Кооператив-
неудачник бьется над секретом 
строительства их дома».  Речь 
шла об одном из печально из-
вестных «обликовских» до-
мов,  которые фирма-банкрот 
оставила недостроенными, и 
о конфликтной ситуации, сло-
жившейся в ЖСПК-19. К сожа-
лению, автор статьи, по сути 
обвинивший меня во всех мыс-
лимых и немыслимых грехах,  
полностью доверился моим оп-
понентам, не посчитав нуж-
ным выслушать вторую сторо-
ну. Впрочем, обвинения в мой 
адрес были так перевернуты с 
ног на голову, что не было даже 
желания вступать с автором в 
полемику на страницах газеты. 

Однако за пять месяцев, про-
шедших с той публикации, 

произошло немало событий, ко-
торые подтверждают: никто в 
нашей стране не застрахован от 
того, что с ним не случится нечто 
подобное. Потому что, хотя про-
блема с долевым строительством 
существует не один год и лю-
дей пострадало достаточно мно-
го, до сих пор наши парламен-
тарии не удосужились не только 
решить этот вопрос и стабили-
зировать ситуацию, но хотя бы 
проявить к нему интерес. Меж-
ду тем нестабильная общеэко-
номическая ситуация в стране 
приводит на грань банкротства 
все новые и новые строительные 
фирмы, и не факт, что их доль-
щики не попадут в ту же ситуа-
цию, в которой оказались доль-
щики «Облика». Может быть, 
вновь избранный парламент, на-
конец, обратит внимание на эту 
проблему и законодательно за-
крепит за пострадавшими доль-
щиками в случае банкротства 
фирмы-застройщика право пе-
реместиться из пятой очереди в 
списке кредиторов в третью? Так, 
к примеру, сделали в России и 
тем самым увеличили шансы об-
манутых дольщиков вернуть хоть 
какую-то часть своих денег…

Именно по этой причине я 
и хотел бы вернуться сейчас к 
конфликту в ЖСПК-19 – в «об-
ликовском» доме по ул.  Маяков-
ского,19/3. 

Ситуация в нем и вокруг него 
действительно нездоровая.  Кон-
фликт перерос в открытое проти-
востояние между людьми, когда 
в ход пускаются все возможные и 
невозможные методы.  И все это 
происходит на глазах у властей,  
которые и должны были помочь 
разрешить проблемы, связан-
ные с банкротством «Облика». 
Но никто не предпринял мер, что-
бы разрешить ситуацию. А в ито-
ге дом, который был достроен и 
сдан в эксплуатацию 30 декабря 
2011 года, до сих пор не заселен. 
Ни одна квартира. Разве это нор-
мально?

Цена «квадрата»
Между тем причиной тако-

го противостояния стала «мина 
замедленного действия», за-
ложенная директором «Обли-
ка» господином Климуком. Я не 
могу сказать, по какой причине 
он продавал равноценные квар-
тиры в строящихся домах по це-

Анатомия противостояния
Почему  «обликовский» дом, сданный почти год назад, до сих пор не заселён
нам, различающимся в разы. 
Сегодня это предмет разбира-
тельства компетентных орга-
нов.  Но факт есть факт: в одном 
и том же доме разбежка в стои-
мости одного квадратного метра 
жилья составляет от 400 до 1300 
долларов. То есть для кого-то, к 
примеру, шесть лет назад, когда 
дом только начинал строиться, 
однокомнатная квартира площа-
дью 40 «квадратов» должна была 
обойтись в 16 тысяч долларов, а 
кто-то за такую же площадь дол-
жен был заплатить 52 тысячи. И 
если бы «Облик» не обанкротил-

ся и сдал дома в строй, то никто 
бы об этом не узнал: договоры о 
долевом строительстве заклю-
чались строго индивидуально, и 
информация об этом была сугубо 
конфиденциальной.  

Но вернемся к началу этой 
истории. Итак, в феврале 2011 
года стало очевидно: «Облик» не 
сможет достроить 6 домов, нахо-
дящихся в разной степени готов-
ности. Чтобы избежать социаль-
ного взрыва, городские власти 
предложили образовать из числа 
обманутых дольщиков жилищно-
строительные потребительские 
кооперативы с тем, чтобы «Об-
лик» передал им земельные 
участки и недостроенные дома. 

Одновременно был проработан 
вопрос о выделении кредитных 
ресурсов  для завершения стро-
ительства стройтрестом № 8.  На 
создание кооперативов, которым 
можно было бы передать недо-
строенные объекты, отводились 
очень сжатые сроки. Было прове-
дено собрание дольщиков наше-
го дома по ул.Маяковского,19/3. 
Так как никто не изъявил жела-
ния возглавить ЖСПК, на долж-
ность его председателя вызвался 
я. Просто потому, что понимал: 
дом, строительство которого  на 
несколько лет «заморозилось» 
на стадии коробки, надо быстрее 
достраивать и спасать, иначе он  
разрушится окончательно.

Но на этом же собрании и про-
изошел первый раскол.  Боль-
шая часть дольщиков отказалась 
вступать в кооператив, мотиви-
руя тем, что дома должны быть 
достроены за счет бюджетных 
средств, потому как ситуация 
возникла при попустительстве 
властей. Так что первыми учре-
дителями ЖСПК-19 были все-
го 7 человек. 1 марта 2011 года 
кооператив был зарегистриро-
ван в администрации Ленинско-
го района г.Бреста – при остром 
противодействии инициатив-
ной группы,  которая выступала 

против его регистрации. То есть 
конфликтная ситуация была за-
ложена с первого дня создания 
кооператива. 

Итак, ЖСПК был создан. «Об-
лик» передал ему земельный 
участок, проектно-сметную до-
кументацию и затраты на строи-
тельство дома. 

Между «Обликом», ЖСПК и 
каждым членом кооператива было 
заключено тройственное соглаше-
ние, где  прописывалось, что «Об-
лик» передает сумму каждого 
дольщика в  рублях, а член коопе-
ратива должен будет понести до-
полнительные затраты на оконча-
ние строительства дома. Каждый 
новый член ЖСПК, вступая в него, 
подписывал это соглашение.  В 
нем же был прописан пункт: пе-
рерасчет доплаты на окончание 
строительства по каждому кон-
кретному дольщику должно было 
произвести КУП «Брестский об-
ластной центр по ценообразова-
нию в строительстве». «Брест-
ГорУКС», которому наш ЖСПК 
делегировал функции заказчика, 
заключил договор со стройтре-
стом №8 на завершение строи-
тельства,  тот заключил договор 
с «Беларусбанком» на целевое 
льготное кредитование для завер-
шения строительства неокончен-
ных домов,  кредит был получен, и 
в мае 2011 года строительство на-
шего дома возобновилось. 

ЭскалаЦия конфликта
По предварительным расчетам 

строителей, на завершение наше-
го дома потребовалось 4,5 млрд. 
рублей. Исходя из этой суммы, 
КУП «Брестский областной центр 
по ценообразованию в строитель-
стве» произвел перерасчет до-
плат всем дольщикам с учетом, 
кто, когда и  сколько уже запла-
тил «Облику». Я не ставил своей 
целью разбираться в их методи-
ке, знаю только, что  была про-
изведена индексация внесенных 
сумм на момент расчета. Эта ме-
тодика  учитывала курсовую раз-

ницу валют, потому как с начала 
строительства наша страна пере-
жила уже две девальвации.  Мне 
и тогда, и сейчас такая методика 
кажется разумной и справедли-
вой. Именно по ней был сделан 
перерасчет по 94-квартирному 
дому по ул. Октябрьской Рево-
люции, который был сдан в экс-
плуатацию 30 июня 2011 года 
– первым из достроенных «обли-
ковских» домов.

Дом по ул. Маяковского, 19/3 
намечалось сдать в эксплуата-
цию в октябре 2011 года. Но тогда 
не сдали. Год, как все мы помним, 
был тяжелый, цены на стройма-
териалы росли постоянно, и срок 
завершения строительства сдви-
нулся на декабрь. Было уже ясно: 
в прежнюю сумму (4,5 млрд. ру-
блей) уложиться будет нереаль-
но, и стоимость завершения ра-
бот можно посчитать только по 
факту. К этому времени в ЖСПК-
19   вступило еще 10 человек. Но 
противостояние нарастало, наши 
оппоненты писали жалобы, что 
мы делаем все неправильно,  на-
рушаем закон… В октябре 2011-
го в ЖСПК приходила проверка 
комитета госконтроля, которая, 
кстати,  нарушений не выявила, 
и никаких решений тогда не при-
нимали.

В конце 2011 года на сцене, где 
вокруг «обликовских» домов ки-
пели страсти, появился еще один 

игрок – управляющая компания 
по делу о банкротстве «Обли-
ка» –  ОДО «Дребезова и партнё-
ры». И ее представитель Галина 
Дребезова на собрании конкрет-
но заявила: квартиры дольщи-
ков, которые не вступят в ЖСПК 
и не станут достраивать дом, во-
йдут в общую конкурсную массу 
на заключительной стадии бан-
кротства. Деваться остальным 
дольщикам было некуда, и в кон-
це декабря порядка 30 человек 
вступило ЖСПК. И, подчеркну это 
особо,  все его члены подписали 
дополнительное соглашение, о 
котором я говорил выше. Однако 
расчет,  который произвел центр 
по ценообразованию, их не устро-
ил.  В соответствии с тем расче-
том дольщики, которые в начале 
строительства заплатили «Обли-
ку» меньше, теперь должны были 
внести суммы большие, чтобы в 
итоге стоимость квадратного ме-
тра была одинаковой для всех. То 
есть в данном случае соблюдался 
принцип равных условий. 

В канун нового 2012 года дом, 
наконец, был сдан в эксплуата-
цию. На завершение его строи-
тельства потребовалось 7 млрд. 
рублей. На основании этой суммы 
КУП по ценообразованию сделал 
окончательный расчет для каж-
дого члена кооператива. Мной 
был заказан технический паспорт 
на дом, и всем членам кооперати-
ва были направлены уведомле-
ния с указанием суммы, которую 
нужно внести. И 25 членов коо-
ператива из 48 эти деньги запла-
тили, в том числе и я. Остальные 
отказались и подготовили свой 
расчет, по которому затрачен-
ные на окончание строительства 
7 млрд. рублей просто делились 
на общую площадь квартир без 
учета сумм, внесенных дольщи-
ками в начале строительства. Та-
ким образом, те, кто раньше за-
платили «Облику» потолочную 
стоимость квадратного метра, те-
перь вновь были вынуждены пла-
тить больше. Для примера: со-
гласно расчету, произведенному 
инициативной группой, кварти-
ра площадью 125, 9 квадратного 
метра, принадлежащая одному 
из дольщиков, в конечном ито-
ге «выливалась» в сумму около 
87 тысяч долларов; аналогичная, 
но принадлежащая другому, в  – 
197 тысяч, а для третьего стои-
мость квартиры площадью 210,6 
«квадратов» составляла с учетом 
курсовых разниц 116 тысяч дол-
ларов. 

Прав тот, кто сильнее?
Дальше ситуация стала разви-

ваться по каким-то непонятным  
с позиции закона правилам, все 
больше напоминая правовой кол-
лапс. Суд Брестского района бло-
кировал государственную реги-
страцию права собственности на 
жилье в нашем доме (квартиры 
успели оформить всего два чело-
века), а «оппозиция» предприни-
мает последний шаг, чтобы сме-
стить неугодного председателя 
ЖСПК. Инициативная группа идет 

Незаселённый  49-квартирный дом по ул.Маяковского, 19/3
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на прием к председателю облис-
полкома  и требует смещения 
председателя. И губернатор… 
дает команду немедленно прове-
сти собрание ЖсПК.  17 апреля 
собрание прошло, большинством 
голосов председатель был пере-
избран, и  я передал свои полно-
мочия другому лицу. 

В конце мая новая администра-
ция ЖсПК подала в областной 
хозяйственный суд иск об отме-
не регистрации дома как объекта 
недвижимости… и обращается в 
КУП «брестский областной центр 
по ценообразованию в строитель-
стве» с просьбой придать офици-
альный статус той методике рас-
четов, которую предложила она. 
есть такой пункт в уставе ЖсПК: 
кооператив может принимать ре-
шение по формированию паевых 
взносов. КУП по ценообразова-
нию произвел новый перерасчет,  
и всем членам кооператива были 
разосланы уведомления с совсем 
другими суммами доплат, что 
были им выданы ранее.

В итоге на сегодняшний день 
существуют два расчета, которые 
исключают один другой, и они 
оба сделаны одной и той же госу-
дарственной организацией. При 
этом судебного решения о при-
знании первого расчета неверным 
не выносилось.   

Итак, члены ЖсПК получили 
новые уведомления с суммами, 
которые нужно заплатить, в про-
тивном случае, было написано, 
они будут исключены из коопе-
ратива. Первым, кого исключили 
решением собрания, был я – яко-
бы за неуплату. следом исклю-
чили еще пятерых человек. Хотя 
они, как и я, полностью выполни-
ли обязательства, изложенные в 
том самом тройственном допол-
нительном соглашении,  которое 
все мы подписывали. но и на этом 
мои оппоненты не успокаивают-
ся. Они направляют на меня доку-
менты в правоохранительные ор-
ганы, где пытаются представить 
заработную плату, которую я по-
лучал в кооперативе, как хище-
ние. Впрочем, бог им судья…

В конечном итоге в ситуацию 
вмешался хозяйственный суд 
брестской области и управляю-
щая компания. слишком много, 
скажем так, спорных ситуаций 
обнаружилось в домах, которые 
«Облик» не успел достроить. ре-
шением хозяйственного суда на-
ложен запрет на государственную 
регистрацию права собственно-
сти на жилые помещения по ул. 
Маяковского, 19/3, начатую по 
инициативе нового руководства 
ЖсПК-19.  И тогда та самая ини-
циативная группа снова идет на 
прием к председателю облис-
полкома, чтобы пожаловаться: 
хозяйственный суд занял непра-
вильную позицию, судья ведет 
себя неправильно и превышает 
свои полномочия. 

Любопытно, что на мое об-
ращение к прокурору области с 
просьбой разобраться в ситуации 
с расчетами в ЖсПК-19 был полу-
чен ответ из облисполкома за под-
писью зампреда облисполкома В. 
саковского, в котором призна-
ется: первый расчет, сделанный 
КУП по ценообразованию, был 
выполнен применительно к дей-
ствующему Положению, утверж-
денному постановлением совми-

на от 14 сентября 2006 года.  И 
брестский горисполком неодно-
кратно разъяснял председателю, 
правлению и общему собранию 
ЖсПК о необходимости  принять 
решение согласно именно этому 
расчету. но собрание решило по-
другому. «Местные исполнитель-
ные и распорядительные органы 
не имеют полномочий отменять 
принятые общим собранием коо-
ператива решения», - говорится в 
ответе. 

И вот здесь возникает странная 
ситуация.  с одной стороны, об-
лисполком признает, что не мо-
жет вмешиваться в дела ЖсПК и 
отменять его решения, с другой 
– дает команду провести внеоче-
редное собрание, чтобы сместить 
«неудобного» председателя, и 
даже настаивает на отстранении 
от ведения дела судьи,  которая  
принимает «неправильные реше-
ния». то есть вмешивается имен-
но тогда, когда это «сыграет» в 
пользу одной из конфликтую-
щих сторон в ущерб другой.  на 
мой взгляд, причину такой изби-
рательности стоит искать  в спи-
сках тех, кто именно построил 
квартиры в доме по ул. Маяков-
ского, 19/3. А это явно не бед-
ные люди: из 48 дольщиков лишь 
один воспользовался валютным 
кредитом. Остальные обошлись 
собственными средствами.  Кро-
ме того, в списке членов коопера-
тива – много «бывших»: бывший 
прокурор, бывший председатель 
коллегии адвокатов, бывший 
партийный функционер. Они по-
прежнему вхожи во все кабине-
ты власти и пользуются этим пра-
вом. К сожалению, именно они  
спровоцировали ту нездоровую 
ситуацию, которая сложилась в 
ЖсПК №19.

Вернуть В рамки закона 
Вообще по прошествии  вре-

мени обнаружилось: при пере-
даче недостроенных «Обликом» 
домов кооперативам было мно-
го нарушений с точки зрения за-
кона. К примеру, выяснилось, 
что в законодательстве вообще 
нет такого понятия, как переда-
ча затрат. Передать можно или 
готовый объект, или стройма-
териалы.  И теоретически лю-
бой человек может обратиться 
в суд с иском о признании дого-
воров передачи ЖсПК недостро-
енных «Обликом» домов недей-
ствительными и оспорить право 
бывших дольщиков на эти квар-
тиры. Да и вообще в пылу спо-
ров мы забыли про одного че-
ловека – господина Климука, с 
подачи которого вся эта каша и 
заварилась. Да, против него воз-
буждено уголовное дело, он за-
ключён под стражу, дело рас-
следуется. но мы не знаем, чем 
оно завершится и что произойдет 
через пару лет. не заявит ли он, 
вернувшись, прав на свое иму-
щество, мотивируя тем,  что его 
арестовали  с нарушением зако-
на? Да, возможность чисто те-
оретическая, но она существу-
ет. Вот почему все надо делать 
строго в соответствии с законо-
дательством. ну, а втягивать лю-
дей в выяснение отношений, еще 
больше усугубляя конфронта-
цию, – это уже вообще ни в какие 
ворота не лезет…

Владимир БУЗУК

Пора собирать 
урожай…

С приходом осени для дачников при-
ходит пора собирать урожай, готовить 
почву к зиме, сажать озимые культу-
ры. Некоторые дачники самостоятельно 
справляются с работой на земле, а не-
которые не могут или, возможно, не хо-
тят этого делать сами. И тогда они при-
влекают  друзей, знакомых или просто 
лиц, предлагающих свои услуги по объ-
явлениям, как правило, «за отдельную 
плату». Зачастую такие  лица даже не 
подозревают, что за предоставленную 
«платную» помощь они еще и налоги 
должны платить!

Поэтому если вы оказываете услу-
ги по выращиванию сельскохозяй-
ственной продукции (например,  услу-
ги по обработке земли, возделыванию 
и уборке урожая, внесению удобрений), 
осуществляете послеуборочную дора-
ботку полевых культур, а также исполь-
зуете сельскохозяйственную технику 
для оказания таких услуг, то вам необ-
ходимо до начала осуществления выше-
названных видов деятельности подать в 
налоговый орган по месту жительства 
заявление с указанием видов деятель-
ности, которые предполагаете осущест-
влять, и уплатить единый налог.

При этом, оказывая услуги по выра-
щиванию сельскохозяйственной про-
дукции у физических лиц, нет необхо-
димости регистрироваться в качестве 
индивидуального предпринимателя, ве-
сти учет полученных доходов или пре-
доставлять в налоговые органы какую-
либо отчетность. 

следует также отметить, что единый 
налог уплачивается в таких случаях не 
круглый год, а только лишь в те меся-
цы, в которые осуществляется деятель-
ность.

ставка единого налога при оказа-
нии услуг в городе бресте и в городах 
областного подчинения составляет 75 
тыс. рублей, в городах районного под-
чинения – 65 тыс. рублей, а при оказа-
нии услуг в сельской местности налог 
уплачивается в размере 40 тыс. рублей.

система уплаты единого налога, как 
и любых других налогов, предусматри-
вает применение налоговых льгот. 

более подробную информацию мож-
но получить в отделах консультаций ин-
спекций Мнс республики беларусь по 
месту жительства.  

Адрес отдела консультаций инспек-
ции Министерства по налогам и сбо-
рам республики беларусь по Ленинско-
му району г.бреста: ул.Ленина, 13, каб. 
15, тел.230661, электронный адрес – 
imns232@nalog.gov.by.

Отдел консультаций ИМНС РБ по 
Ленинскому району г. Бреста
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Еще до официального откры-
тия VIII специализированной 
выставки-ярмарки «Содействие 
здоровому образу жизни» три 
этажа Ледового дворца уже за-
полонил народ. Возле некото-
рых павильонов образовались 
очереди, в лекционном зале си-
дели внимающие слушатели. 
Спрос на подобные мероприя-
тия, как видно, с годами не  па-
дает. Интересно, почему?

– Да потому что здесь все мож-
но найти в одном месте и недорого, 
– сразу откликнулась на мой вопрос 
пожилая брестчанка. – Я с подруга-
ми всегда жду этой ярмарки. Здесь и 
трав можно купить на зиму, и обсле-
дование пройти. Вот мы стоим на УЗИ 
щитовидки, глазное дно уже прове-
рили, давление тоже, потом собира-
емся еще на холестерин провериться 
и консультации у специалистов прой-
ти. Все нужно. Здоровья же с возрас-
том не прибавляется… Вот напиши-
те для молодежи, чтоб берегли себя 
смолоду, чтоб потом по врачам да ап-
текам не бегать.

К слову, именно на подростков и 
молодежь сделали организаторы 
акцент на этой ярмарке. Старшее по-
коление, знакомое с программой по-
добных мероприятий, из года в год 
сюда приходит даже без особой ре-
кламы. А вот подрастающее поколе-
ние еще надо придумать, как «зама-
нить» на выставку и как интересно 
ему рассказать про ЗОЖ.

На специальных молодежных 
площадках ярмарки три дня дежу-
рили волонтеры – молодые люди. 
Показательные выступления по 
фитнесу, катание на роликах, вело-
триал, дартс, тренировки по фигур-
ному катанию и бейсболу, – все это 

Три дня ради здоровья
потратили брестчане на  выставке-ярмарке содействию ЗОЖ

было рассчитано на адреналин ти-
нейджеров и молодежи. Яркие крос-
совки Voolf, молодежная косметика, 
мастер-классы по визажу и уходу за 
проблемной кожей – тоже привлека-
ли юных. А детям помладше особен-
но понравился большущий барабан 
в экспозиции Белорусской ассоциа-
ции Кёкусинкай-Будокаратэ, по нему 
даже разрешали ударить специаль-
ной палочкой, чтобы вызвать густой 
зычный «бас». И многочисленные 
кубки, отливающие золотом, тоже 
можно было подержать в руках. 

– Это еще не все наши награды, – 
говорили ребята  в белоснежных ки-
моно и тут же давали дельный совет 
школьникам: – Занимайтесь спортом 
и не поддавайтесь дурным привыч-
кам, чтобы вырасти здоровыми и до-
биться успехов.

Это отметил и губернатор Кон-
стантин Сумар на открытии 
выставки-ярмарки: для достижения 
достойных результатов и в спорте, 

и в народном хозяйстве нужно хоро-
шее здоровье, а чтобы оно не подры-
валось, необходимо вести здоровый 
образ жизни.  Подобное мероприя-
тие как раз является очень хорошим 
примером для ЗОЖ, ведь из года в 
год  идея его остается прежней, но 
содержание меняется и пополняется 
новыми участниками. В этом году их 
110 (!). 

Особую значимость выставке-
ярмарке придал и приезд на ее от-
крытие министра здравоохранения, 
нашего земляка Василия Жарко, ко-
торый прошел по рядам и павильо-
нам и оценил уровень мероприятия.

Что же касается цен, то, как обыч-
но на выставках, они не кусаются. 
Самым дорогим «удовольствием», 
конечно, были кресла-массажеры, 
но и на них в дни ярмарки распро-
странялась скидка 10%. А из обсле-
дований больше всего пришлось 
выложить, пожалуй, за 3 анализа на 
холестерин – около 70 тысяч рублей, 
но людей в очереди такая сумма, как 
видно, не  особо смущала. 

Наталья АЛЕЙНИКОВА 
(фото автора)
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К копировальным аппаратам, принтерам, пишущим машинкам call 41-54-23 Белфорт

Тонеры, картриджи Для копировальной техники, принтеров, 
ремонт, заправка картриджей

call 41-54-23 Белфорт

SHARP, XEROX Оригинальные расходные материалы call 23-37-15, СП "ТЕХ"

Hewlett Packard - Лазерные к-жи 5L/1100, new call от 17 у.е.
Салон "Альтера", тел. 22-13-64, 

гост. "Беларусь", со двора, 
комн. 18

Hewlett Packard - Струйные к-жи DJ 26, 29, 45, 49, 14, 15 call от 17 у.е.

Epson, Lexmark, Oki, Xerox, Samsung, Оригин., совм. картриджи, 
чернила, тонеры

call от 1 у.е.

Картриджи HP, Canon, Epson, Lexmark, Oki от 2 Салон "ПринтСайд"
Пн-Пт: 9-18, Сб: 10-15, Вс: 11-16 

тел.:22-06-02
Тонеры HP, Epson, Lexmark, Oki от 6

Чернила HP, Canon, Lexmark от 5

Бумага

КОМПЛЕКСНОЕ СНАБЖЕНИЕ ПРЕДПРИЯТИЙ И ОРГАНИЗАЦИЙ.

МАКСИМАЛЬНЫЙ АССОРТИМЕНТ

              БУМАГА ОФИСНАЯ 
       спецбумага для полиграфии, инженерных работ
              КАНЦТОВАРЫ
          бытовая химия * одноразовая посуда

БЕСПЛАТНАЯ ДОСТАВКА В ОФИСЫ
ОДО «Графо», г. Брест, ул. Куйбышева, 12

Тел. 23-27-08, 23-44-22, МТС: 303 27 08, 303 27 09  • www.tetradi.by

МАГАЗИНЫ 
«КанцТОВАРИЩ»:
* ул.Ленина, 22  тел. 21-77-30

* ул.Куйбышева, 12  тел. 23-44-22
* ул. Кирова, 161 тел. 22-60-11
канцтовары, бумага, хозтовары

КОПИ-ЦЕНТРЫ:
Ксерокопия, распечатка цветная.
Перфопереплет, ламинирование.
Машинописные работы, ПУ-1,2,3.

Услуги

Заправка струйных принтеров HP, Lexmark, Canon и др. Отмывка, выезд. Работаем 
по выходным

8-029-228-61-49. Салон "Альтера", 
т. 22-13-64, 

гост. "Беларусь", со двора, ком. 18Заправка всех видов лазерных и струйных картриджей от 
4000 р.Быстро, дешево, с гарантией

Ремонт и обслуживание компьютерной и копировальной техники,  
заправка картриджей

call 41-54-23, Белфорт

Каждая четвертая заправка струйного картриджа БЕСПЛАТНО 22-06-02, Салон "ПринтСайд"

Постпечатное оборудование

Ламинаторы, степлеры, резаки, перфобиндеры 12 call 41-54-23, Белфорт

Компьютеры

Р4/Celeron выбор конфигурации 60 call 41-54-23, Белфорт

CTS Конфигурация по заказу 30 call 23-37-15, СП "ТЕХ"

Принтеры

HP, Epson, Brother лазерные, струйные, А4-А0 12 от 60 41-54-23, Белфорт

Копировальные аппараты

SHARP Дистрибьютор SHARP - call 23-37-15 СП "Тех"

Копировальные аппараты А3/А4/А0 расходные, заправка 12 call 41-54-23 Белфорт

Копировальные аппараты, принтеры, сканеры и др. офисная техника 21-75-85 Оптимальные коммуникации

Факсы

Факсы Термобумага, обычная бумага 12 call 41-54-23 Белфорт

Телефоны, радиотелефоны, факсы. Весь модельный ряд Panasonic и Brothers! 21-75-85 Оптимальные коммуникации

Средства связи

Мини-АТС -- любая конфигурация. Телефоны, радиотелефоны, факсы 21-51-74 Оптимальные коммуникации

Цифровая фото-, видеотехника

Цифровая фототехника Canon, Sony, Olympus ИП Самойлова Н.В. 
Советская, 83, ТЦ. "Гостинный Двор"  

пав. № 27, 1-й этаж
Тел.: 724-08-88, 807-65-65 (МТС)

Цифровые видеокамеры Canon, Sony, Panasonic

Аксессуары фото-, фидео- Lowepro, Benro, Marumi

Видеопроекторы

SHARP - Все модели, демонстрационные магнитные доски 30 call 23-37-15 СП "ТЕХ"

3 М - графопроекторы, видеопроекторы 36 call 41-54-23 Белфорт

Офисная мебель

Офисная мебель Выбор цвета и комплектации - call 41-54-23, Белфорт

Кондиционеры - - call 41-54-23, Белфорт

Расходные материалы

КАРТРИджИ
РАСхОдНЫЕ МАТЕРИАлЫ

АКСЕССУАРЫ
ФОТОБУМАГА

НПК ПРОГРАММА
г.Брест, ул.Набережная, 2

Т/ф 200-200, 203-358

Наименование характеристики Гар. call Поставщик Расходные материалы

ЧАСТНЫЕ ОБЪЯВлЕНИЯ

ИП Самойлова Н.В. - ИП Самойлова УНП 290711554

КУПлЮ
 � Бензиновый генератор б/у 
Т.80297967788

 � Быка, корову. T. 8(029)795-39-90

 � Газплиту «Брест» в любом состоянии Т. 
8(033)3809497

 � Корову, быка, коня. T. 8(029)723-43-25

 � Монеты, старые бумаж. деньги, фар-
фор. статуэтки и др. T. 8(029)820-91-02

 � Баян, аккордеон. T. 8(029)820-91-02

 � Свинину, говядину, телятину. T. 
8(0162)24-81-30, 8(029)724-37-63

 � Колонку газовую, б/у -- 100000 руб.; 
аккумулятор, б/у -- 50000 руб. T. 
8(029)528-54-25

 � Монеты СССР, РБ, форма, статуэтки, 
значки, патефон, часы, фото и др. Т. 
2203235, 410997

 � Старые монеты, нагрудные знаки, ста-
туэтки, другие предметы старины. Т. 
21-61-40, 8-029-804-65-32 МТС

 � Бумажные деньги, монеты, награ-
ды, часы, фото, статуэтки, ступки. Т. 
291940, 7-218128 МТС

 � Бумажные деньги, монеты, нагрудные 
знаки, картины, мебель, часы, статуэт-
ки, фото и другие предметы старины. 
Т. 80292238472, 802919617

 � Монеты, нагрудные знаки, открытки, 
статуэтки и др. предметы старины. Т. 
29-04-41, 8026085 МТС

 � Открытки, часы, монеты, значки, пред-
меты старины. Т. 21-87-15, 8-033-330-
71-72

 � Аккумулятор, блок, головку, 
поршень, радиатор, проводку, б/у. Т. 
80292251828 МТС

ПРОдАЮ
Быттехника

 � Телевиз. Горизонт 61ТЦ411, 500 тыс., 
торг. T. 8(029)221-56-28 

 � Газ. плита «Гефест 6100-03» нов. из 
новостройки, 2.5 млн. руб. T. 225-91-
33 МТС

 � Хол-ник «Минск» 2-камер. б/у, хор. 
сост., 50 у. е. T. 222-32-27 МТС

 � Холодильник в раб. сост., 200 тыс. руб. 
T. 8(029)804-90-61

 � Мельницы, инкубаторы 220 V. 
Г. Дрогичин. Т. 8(029)725-93-17  
ТВ «Самсунг», 70 см, б/у – 1 млн. Т. 
8-033-644-23-31 МТС

 � Цв.телевизор «Витязь», диаг.51 см, 
б/у, в отличном сост., недорого. Т. 
80298770818

 � Плиту газовую, 60х60, в отл.сост. – 500 
тыс.; радиотелефон, б/у – 100 тыс. Т. 
2205685 МТС

 � Монитор,19д, шир. – 800 тыс.; мони-
тор, б/у – 80 тыс.; сист.блок. гарнитура 
– все по 1 шт. Т. 5277859 МТС

 � Принт.-сканер-копир НР2050А, цв., 
нов., 1 шт. – 500 тыс.; диктофон, Герм., 
1 шт., нов. – 250 тыс. Т. 5277859 МТС

Зоомагазин
 � Поросята. T. 24-68-69, 8(033)318-81-18 

 � Куры молодые домаш., утята, петухи. 
T. 94-35-25, 8(029)822-85-52

 � Щенки средней собаки разных окрасов 
в дар. T. 827-33-63 МТС

 � Котята – мальчики, чёрный и рыжень-
кий, 3 мес, в доб. руки. T. 24-84-84

 � Котята 5 мес. серого и белого окраса, 
привиты. T. 8(033)670-73-54

 � Щенки от небольшой собачки в добр. 
руки. T. 46-42-42, 8(029)622-42-40

 � В добрые руки котенок  (девочка,  2 
месяца) из хорошей семьи. К жизни 
приучен. Т. 20-98-79, 8(029)395-22-92

 � Отдам в добрые руки жителю частного 
сектора годовалого кота. Т. 21-71-83

 � 4-месячные, воспитанные, приученные 
к лотку: котик помеси сиамского, с 
голубыми глазками и кошечка 4-цвет-
ного окраса, пушистая. Т. 29-05-53, 
7913330 МТС

 � Щенки маленькой собачки в дар. Т. 
(029) 822-47-23 МТС

 � Котята черные и серые, пушистые, 
приучены, 2 мес., в добрые руки. Т. 
522-90-06 МТС, 28-86-24

 � Черно-белая кошечка, 1 год, ласковая, 
приучена, в добрые руки. Т. 672-88-93 
МТС, 28-86-76

 � Котята, 2 мес., приученные, в добрые 
руки. Т. 823-67-47 МТС, 97-77-78



СТРОЙМАТЕРИАЛЫ
�� Евроокна� б/у:� 1.50х1.80,� балконное�
окно�1.55х2.45.�T.�8(0162)43-39-63�

�� Плитка� настенная� «Корсика»� в� короб-
ке�18�шт.,�цена�55000�руб.�T.�41-46-38,�
8(029)826-51-10

�� Комплект� для� сборки� фундамента� с�
цокольным� этажом,� 9х12х2,3� м,� с� пе-
регородками� и� перекрытиями)� можно�
по� кредиту,� обмен� на� стройработы� +�
стройматериалы�(от�3600�у.е.),�торг.�Т.�
8-029-206-70-61�МТС���

�� Шифер�и�окна�б/у.�T.�8(029)223-93-57

НЕДВИЖИМОСТЬ
�� Гараж,� р-н� стройрынка,� 42� кв� м.� T.�
8(029)722-90-72
�� Продам� дом� в� г.� Дрогичин.� T.�
8(029)793-90-00
�� 3-ком.�кв.�в�Пелище�Каменецкого�р-на,�
55/36.6/6.2,�1/3�кирпич.�дом,�18000�у.е.�
торг.�T.�8(033)609-23-51
�� Продам�1-комн.�кв.,�ул.�МОПРа,�42�кв.м.,�
33�тыс.�у.е.,�торг.�Т.�8(033)640-52-93��
�� Недостроенный�дом,�м-н�Березовка�в�г.�
Бресте,�уч.�8�соток.�T.�8(029)52-56-178
�� Капитальный� гараж,� ул.� Лунная.� T.�
8(029)209-69-02�
�� Комната�с�балконом�в�2-комн.�кв-ре,�центр,�
17,5�м�кв.,�ремонт.�T.�8(029)207-85-71�
�� Продам� дом� в� д.� Лыщики� Кобринско-
го� р-на,� рядом� остановка� ж/д,� лес.� T.�
8(029)222-00-49
�� 1-комн.� кв.,� ул.� Кирова,� 5/5-эт.,�
панельн.,� 41.91/17.2/9.7,� раздельн.�
санузела,� телефон.� Без� посредников.�
T.�8(0162)46-17-46,�8(029)209-69-02
�� Продается� недостроенный� гараж� на�
Дубровке.�Т.�5-26-90-98
�� Дом� с� хозпостройками,� г.Высокое,�
9х8,6,�участок�0,27�га,�рядом�лес,�река.�
Т.�523-79-24
�� Дом�в� д.Белый�Лесок� (Беловеж.пуща)�
с�постройками,�уч.�40�сот.�Т.�46-50-85,�
722-50-03�МТС
�� Гараж�ГСК-4�в�Задворцах�–�1700�у.е.�Т.�
722-50-03�МТС

СНИМУ
�� Гараж� на� длит.� срок� в� Южном.� T.�
8(029)773-58-93

�� Молодая� семья� без� детей� снимет� 1-2�
ком.� кв-ру� на� длит.� срок,� порядок�
и� своевременную� оплату� гарант.� T.�
8(029)521-12-03,�8(029)224-02-41

�� Сниму�дом�или�дачу�Брест�или�Брестский�
р-н,�желательно�с� удобствами,�на�длит.�
срок.,�недорого.�T.�8(029)791-15-71

МЕНЯЮ
�� Меняю� 1-комн.� кв.,� крип.� 5� эт.� дом,�
2-й� этаж,� 18,80/30,70,� стеклопакеты,�
счетчики,�шкаф-купе,�на�Я.�Купалы�на�
2-ком.�с�доплатой�не�выше�3�этажа�или�
продам�Т.�46-31-88,�726-48-35���
�� Меняю� 1-комн.� кв.,� 1� эт.,� 9-эт.дома,�
30/17�кв.м�на�Я.Купалы�на�меньшую�в�
любом�районе.�Т.�44-45-78

УСЛУГИ
�� Ведение� свадеб,� др.торжеств,� опыт.� Т.�
5-21-18-51

�� Ведущий� +� баян� +� музыка.� ИП�Ильюк�
В.В.�УНП�290658229�Т.�80292080456

�� Биология,�репетитор�Т.�800-83-44

�� Репетитор�по�русскому�языку�для�уча-
щихся�среднего�звена�Т.�522-61-64

�� Специалист� по� пробивке� скважин.� ИП�
Голубкович� С.В.� УНП� 290949472.� T.�
8(029)527-13-94�

�� Вспашка,� копка� кортофеля,� культи-
вация� мотоблоком.� T.� 8(029)522-30-
31,� 49-14-72� ИП� Гончаров� А.А.� УНП�
ВА3833968�

�� Газплит-ремонтник�ищет�приработок�Т.�
8(033)380-94-97�

�� Быстрый� ремонт� телевизоров,� стаж� 27�
лет.� ИП� Бегеза� Л.И.� УНП� 290129567.� Т.�
7-216006�МТС,�6-436006�Velcom,�353500

�� Профессиональный� ремонт� телеви-
зоров� � и� ТВ�ЖК,� без� выходных� у� Вас�
дома.� Т.� 21-28-14,� 80298282814� МТС��
И.П.�Данилькевич�М.В.�УНП�200656123

�� Все�модели� телевизоров,�ЖК�монито-
ры,�профессиональный�ремонт,�выезд.�
ИП�Горгун�П.М.�УНП�290443385.�Т.�36-
36-83,�8-0297-23-95-80

�� Нуждаюсь�в�прописке�1�чел.�на�1�год.�
T.�8(029)727-16-63�

�� Зерно,� мелкий� картофель.� T.� 95-96-
39,�201-52-77�МТС

�� Для� совместного� постоянного� за-
нятия� агроэкотуризмом� с� долевым�
строительством� ищу� компаньона�
(можно� с� переездом):� 10� км� от� Бре-
ста,�Е-30,�река,�лес,�газ,�участок�1�Га,�
постоянное� дело!� По� найму� не� бес-
покоить�Т.�801-69-81�МТС;�601-69-81�
Velcom

�� Виктор,�27/183/78�познакомится�с�де-
вушкой� 26-28� лет� из� деревни� Брест.
обл.,�фото,�224033,�Брест,�а/я�17

�� Мужчина� 37/180/100,� спокойный,�
без� в/п,� познакомится� с� женщиной�
без�жилищных�и�материальных�про-
блем�для�встреч�и�создания�семьи.�Т.�
8-029-528-26-63

Утеряно
�� �Портмоне�с�правами�на�имя�Галух�В.В.�
в�ра-не�пол-ки�4,�вознагр.�Т.�41-75-16,�
МТС�355-31-60
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производство под заказ, от 175 тыс., 
диаметр проволоки 1.8, 2.0, 2.5, 3.0, 4.0. 
ИП Малышенко Д.Б. УНП 290349413. 

Т. 8(029) 722-47-06

СЕТКА РАБИЦА

Перетяжка, ремонт мягкой мебели,
матрасов, стульев. Пенсионерам скидки. 
Выезд мастера, доставка бесплатно. 

Тел. 8-029-722-03-31,  
8 (0162) 97-61-86, 24-75-34 

ИП Михальчук УНП 290228556

Перетяжка, ремонт мягкой мебели. 
Качественно. Изменение дизайна, 
большой выбор ткани. Доставка. 

Т. 8-029-791-22-99, 95-82-12  
ИП Порхач А.П. УНП 290303487

Качественный ремонт морозильников и 
холодильников разных моделей на дому 
у заказчика. В Бресте и районе. Быстро. 

Надежно. Качественно. Гарантия.  
Т. 8-0297-234-091 с 8.00 до 21.00. 

ИП Корнелюк УНП 290346547

МЕДВЕДЬ Ирину и Алексея
с Днем бракосочетания!�
Желаем�самых�разных�благ!��
Живите�долго�только�так:��
Не�зная�ссор,�размолвок,�бед,��
В�любви�и�счастье�много�лет.��
А�если,�скажем,�иногда�
Нежданно�явится�беда,�
Плечом�к�плечу�боритесь�с�ней�–��
Две�пары�рук�куда�прочней!��
Ещё�осталось�пожелать:��
Улыбок,�радости,�везенья,��
Надежных,�преданных�друзей,�
Счастливой�жизни�долгих�дней!��
Вика�и�Катя��

Бориса ШАЙКИНА
с Днем рождения!
Средь�наших�авторов�один�
Чьи,�содержанием�высоки,�
Достигли�мудрости�глубин�
Афористические�строки.��
Будь�здрав,�боярин,�пусть�всегда�
Успеха�стяг�победно�вьется,��
Горит�счастливая�звезда,�
Не�притухая�никогда.��
В�фантасмагории�труда
И�связка�слов�легко�даётся.��
Коллектив�«БК»�

Мебель
�� Стенка� 4-секционная,� стол-книга�
б/у� Т.� 409032,� моб.� 80295276440�
Продам�меб.�горку,�3м.,�дешево�Т.�23-
46-16,�521-12-89�МТС

�� Дешево�продам�шкаф�для�посуды�и�бе-
лья,�стол,�тумбочку�под�ТВ.�T.�35-53-08,�
8(029)203-17-14�

�� Шкаф� 4-створч.� с� антрес.,� 700� тыс.,�
торг.�T.�8(029)221-56-28�

�� Стол� комнатный,� угловой� Т.� 8(029)800-
08-80�

�� Комп.стол-мини,�светл,�б/у�2�мес.,�1�шт,�
в�идеал.сост.�Т.5277859�МТС,�53-42-89

Одежда
�� Две� куртки� р.� 52,� одна� из� них� кожа,�
Турция,� темно-зеленая,� кашемир� все�
б/у�несколько�раз,�в�идеал.�сост.�T.�48-
91-01,�8(033)609-42-19

�� Костюм�подрост.�черный�в�полоску,�р.�
44-46,�б/у,�Германия�–�60�у.е.�T.�45-53-
84,�8(033)673-52-11

�� Платье� свадебное,� р.� 50-52,� б/у,�
пышное;� украшение� на� машину� в�
подарок�–�130�у.е.�Т.�67289-74�МТС

Совсем все
�� Нокиа� N9� 3,2� дюйма,� металлический�
корпус�900.�Т.�228-63-97
�� Пылесос� б/у,� автобагажник� б/у,�
стиральная� машина� “Элита”,� шипы� и�
гвозди�подков�Т.�21-77-88
�� Швейная� машина� «Зиг-Заг� Нау-
манн»-65,� Германия,� б/у� 2� млн.� Т.�
8-033-644-23-31�МТС
�� Насос�ручной�НР�–�2,�новый�Т.�8-033-
609-35-84�МТС
�� Виноград�синий,� за�1кг.� –� 3� тыс;�дро-
ва� сад.� пород� 2� куб.� –� 200� тыс;� ткань�
шерсть�3м�–�80�тыс.�Т.�7944833����
�� Школьный� немецко-русский;� русско-
немецкий� словарь,� новый.� Т.� 354556,�
МТС�8243889
�� Яблоки�Т.�8-029-798-29-48
�� Плитка� облиц.� 20х30� белая,� 20� м.кв.,� 17�
тыс/м.кв.,�ворота�въездн.�+�калитка�на�дачу�
135�у.е.�T.�8(029)72-72-155,�94-36-64�
�� Картофель.�T.�8(033)608-12-60�МТС�
�� Картофель� крупный� и� мелкий.� T.� 96-
59-15,�8(029)804-16-06�

�� Крупн.�картофель.�T.�8(033)672-96-16�

�� Эл/газонокосилка� нов.,� провод� 15� м.�
нов.�T.�24-56-55�после�21.00�

�� Дрова�распиленные,�колотые�2�м�куб.�
T.�41-33-43

�� Аккордеон�«Россия»�120�басов,�160�у.е.;�
аккордеон�«Канталия»,�Италия,�96�басов,�
210�у.е.�T.�45-53-84,�8(033)673-52-11�

�� Алоэ� 3-5� лет.� T.� 8(029)223-99-05��
Пшеница,� ячмень� с� доставкой.� T.�
8(033)644-60-06

�� Счетчик� электрической� энергии� трех-
фазный� новый� (ЦЭ6822).� Тел.� МТС�
527-74-11

�� Продам�фотообъектив�Canon,�50�1:1,8�
II,�б/у�–�810�000�руб.�Т.�7242927�МТС

�� Продам� фотообъектив� Canon,� 75-300�
4,5:5,6�II,�б/у�–�1000�000�руб.�Т.�7242927�
МТС

�� Продаются� деревянные� ящики,� плиты�
перекрытия,� 2х6,� 2� шт.,� недорого.� Т.�
295-26-90-98

�� Стиральная�машинка�«Фея».�Т.�8-0297-
25-82-21

�� Велосипеды� б/у� из� Германии.� Т.�
5206233�МТС

�� Продается� соковарка� алюминиевая,� 6�
л,�новая.�Т.�290359,�7941161�МТС

�� Стир.машина� «Индезит»,� б/у;� скоро-
варка,� новая;� подушки� пухов.,� 70х50,�
новые;� одеяло� пуховое,� б/у;� дубленка�
искусств.,� жен.,� р.52,� новая.� Т.� 52-46-
35,�641-71-36�МТС

�� Продам�микрокамеру-дверной�глазок,�ра-
бота�в�полной�темноте.�T.�8(029)222-88-01

�� Качель�садовая�из�дерева,�большая.�Т.�
8-046-777

�� Детск.коляска,� бордо,� люлька,� крес-
ло�прогул.,�4�положения�–�700�тыс.�Т.�
6728974�МТС

�� Геодезия,� топография:� контрольные�
работы,� консультации.� Т.� 8-0295-277-
704�МТС
�� Сантехработы:� замена� труб,� сварка�
(медь,� полипропилен,� сталь);� уста-
новка� сантехники� любой� сложности.�
УНП� 291014366� ИП� Салейко� Н.В.� Т.�
80336077789�МТС
�� Математика:� репет.,� подгот.к� ЦТ,� кон-
сульт.� по� в/матем.� Т.� 418374,� (029)�
5287851

РАБОТА
�� Электрик� ищет� раб.� 0,5� ст.,� прираб.,�
замена�ввод�каб.� роз.,� выкл�светил�Т.�
21-17-83;�206-73-14�МТС

�� Ведущий�торжеств.�T.�8(033)355-70-79

�� Укладка�тротуарной�плитки,�недорого.�
T.�8(033)330-03-48�

�� Сантехработы.� Водопровод,� отопле-
ние,� канализация,� сварка,� установ-
ка� сантехники� любой� сложности.� Т.�
80292007263.�Ищу�работу,�приработок.

�� Подвесной� потолок,� сайдинг,� МДФ,�
гипсокартон,� архитектурная� акустика�
для� дом.� кинотеатра� +� освещение� -�
управление� сценариями,� электрика�
класса� Люкс� евростандарт.� Возможен�
приработок.�Т.�8(029)222-88-01�

�� Шпатлевка�потолков,� стен,�ремонт�от-
косов,�покраска�Т.�793-97-27�(МТС)�

�� Электрик�Т.�8-029-800-48-62

РАЗНОЕ
�� Навоз� в� мешках.� T.� 94-35-25,�
8(029)822-85-52

БЛАГОДАРНОСТЬ
Выражаю�искреннюю�благодарность�
А.Б.�Следику,�заведующему�хирургией�
поликлиники�№�1�г.�Бреста,�и�всему�мед-
персоналу�этого�лечебного�учреждения�за�
чуткое�и�профессиональное�исполнение�
своей�врачебной�и�санитарной�миссии.��
Нелли�Алексеевна,�брестчанка��
�
Выражаем�сердечную�благодарность�ст.�
участковому�инспектору�Брестского�РОВД�
ст.�лейтенанту�Сидоруку�Александру�Сер-
геевичу�за�умелые,�быстрые�и�профессио-
нальные�действия�в�раскрытии�кражи.�
Семья�Ракуновых

Ирину ЛЕПЕТЮХУ с Днем рождения!
На�пышной�клумбе�наших�дам,�
Которой�тешимся�с�утра�мы,��
Тебя,�веселая�мадам,��
Ласкает�ветерок�рекламы.��
Души�роскошнейший�бутон�

Зефиром�нежным�обдувает�–�
Пускай�курчавый�купидон�
Не�будет�дамой�обделен,�
Коль�он,�шалун,�со�всех�сторон�
К�тебе�ручонки�простирает.����
РедКоллеги

Зоомагазин
�� Собака,� девочка,� 3� мес.,� смышленая,�
веселая,�озорная,�в�дар,�есть�фото.�Т.�
029-804-69-22

Автосалон
�� М412� по� запчастям,� двигатель� по-
сле� капремонта� Т.� 228-63-97��
КИА-Прайд�99г.,�2т.у.е.,�срочно;�мотоблок;�
минитрактор;�прицеп�Т.8-029-834-01-50
�� Срочно� Ауди-100� 84� г.,� 1.8Б,�
на� ходу,� дешево.� T.� 43-39-63�
Л/а� «Мерседес»� А160,� бензин.� T.�
8(029)791-97-48
�� «Ауди� 80»,� 1986г.в.,� без� стартера,� на�
ходу,�требуется�мелкий�ремонт�кузова,�
цвет� –� красный� -� 800у.е.� Т.8029-� 204-
43-97,8029-�204-34-40

�� Полуприцеп� ШМИТЦ,� 84г.в.,� изотерма,�
пневморессоры�-�3500�у.е.�Т.�8029-204-
43-97,�8029-720-26-90�

�� Audi�А4,�2002�г.в.,�1,9�ТДИ,�130�лошади-
ных�сил,�универсал,�голубой�металлик�
обменяю� на� 2-3-комнатную� квартиру�
или�часть�дома�с�доплатой.�Цена�авто�
12�300� у.е.� Рассмотрю�все� предложе-
ния.�Т.�8-029-204-34-40�МТС�

�� KIA-SORENTO,�2,5�ТДИ�ин-р,�2006�год,�
пробег� 121000,� � оригинальный� � чер-
ный,� на� раме,� пороги,� комплект� зим-
ней�резины�на�дисках.� 17900� у.е.� Тел.�
8-033-672-09-18;� 8-044-533-06-07� � (с�
8.00�до�20.00)
�� Продаю� «Мицубиси-Лэнсэр»� универ-
сал,� 1987� г.в.,� дизель,� 1800,� на� ходу,�
требует� влож.� Грузовая� машинка� –�
1400�у.е.�Т.�523-19-70
�� «Ниссан-Альмера-Тино»,�2003�г.в.,�2,2�
дизель,� 5� дверей,� серебристый� ме-
таллик,� 6МКП,� камера� заднего� вида,�
гаражное� хранение,� 2� года� в� РБ,� кож.
салон,�литые�диски,�сервисная�книжка,�
компл-т� зимней� резины.� Т.� 40-60-78,�
104-82-21�Velcom
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Начало недели снова встретило води-
телей  очередями на границе. Как  на  
прибалтийском направлении, так  и на 
нашем  белорусско-польском участке. 
Причем, ситуация повторяется…

Все познается в сравнении
На утро понедельника были очереди на 

въезд, причем, для грузового транспорта. Боль-
ше всего – на ПТО «Берестовица» - 500 машин. 
«Брузги» и «Козловичи», соответственно, 400 и 
100. На каждом из пяти пунктов выезда в Литву 
и Латвию было не меньше 300 грузовиков. Это 
по официальной информации Госпогранкоми-
тета РБ. 

А вот для легковых машин затруднений 
практически не было. Украинская граница была 
совершенно свободна.

Наиболее актуальную информацию можно 
получить с сайта нашего Государственного погра-

Опять очереди на границе
затрудняют ее прохождение

ничного комитета –  http://gpk.gov.by/border/ppr/.
Она предоставляется оперативно, выражена 

как в форме таблицы, так и графически. Одна-
ко для сравнения можно воспользоваться ин-
формацией Таможенной палаты в Белостоке,  
представленной на нескольких языках, в том 
числе и на русском –  http://granica.gov.pl/.

Арифметическая задача
В отличие от белорусского источника, на 

польском сайте  отображается приблизитель-
ное время ожидания на границе,  обновляется 
оно четыре раза в день. Доводится  информа-
ция о количестве оформленных транспортных 
средств 2 раза в день, в конце каждой смены 
(днем и ночью - каждые 12 часов).  На то же 
утро понедельника сообщалось, что время 
ожидания для грузовых машин, которые наме-
реваются въехать в Беларусь, составляет около 
23-30 часов.

Примечательно и то, что там есть информа-
ция о состоянии дел на российско-польской 
границе. Так вот, на въезд в Россию, в Калинин-
градскую область, никаких очередей нет.

Очень интересно, что польская сторона про-
блему подает в виде арифметической задачи. 
Например:  «В пункте пропуска в Кузнице нахо-
дится 90 грузовых средств транспорта, а перед 
переходом ждёт 20 грузовиков; среднее коли-
чество средств транспорта, оформленных за 
смену,  составляет 200; расчётное время ожи-
дания пересечения границы в вышеуказанном 
случае составляет…». Сколько оно составляет, 
-- теперь вычислит и школьник.

Почему они возникают?
Следует отметить, что были очереди и по-

больше. Они имеют обыкновение возникать в 
силу логистики или по причине сезонной конъ-
юнктуры рынка. 

Одной из причин является стоимость горюче-
го, которое ниже в Беларуси. На одной заправке 

можно доехать до Нидерландов, если выезжаешь 
через Литву. При выезде через Польшу  есть огра-
ничения по литражу заправки. Почему такая раз-
ница у двух стран Евросоюза – можно догадаться: 
скорее всего, срабатывает фактор конкуренции. 
Кроме того, у каждой страны свои приоритеты в 
наполнении бюджета. Если убрать ограничения, 
по примеру Литвы, можно перетянуть к себе 
транзитный поток. Но при этом неизбежны по-
тери из-за «соляровозов». А ввод ограничений, 
по примеру Польши, приводит к тому, что часть 
«большого транзита» уходит. Кроме того, длину 
очередей регулируют периодические всплески  
активности таможни. Чем строже контроль – тем 
меньше очереди. Ну и, конечно, перед праздника-
ми, когда покупатели более активны, например, 
перед Рождеством, без очередей никак, особенно 
на въезд.

А вывод такой: очереди были и будут. Пока 
существуют границы…

Валерий ЦАПКОВ
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спорт-
ассорти

Поражение в дебюте
Гандбольный сезон начался не в пользу БГК 

В стартовом матче мужского чемпионата 
Беларуси БГК имени Мешкова с разни-
цей в три мяча проиграл минскому «Ди-
намо» (28:31), но в который раз в проти-
востоянии этих соперников остались во-
просы, касающиеся качества судейства.

на фоне кадровых потерь у хозяев (трав-
мированы Вальдас новицкис и Юрий татарин) 
фаворитом в игре считался динамовский кол-
лектив, решивший уже в дебюте озадачить 
«мешковцев» активным защитным построе-
нием 3-2-1. Для игроков бГК это действитель-
но стало сюрпризом, однако в течение стар-
товых десяти минут они пусть и не диктовали 
условий на площадке, но успешно справля-
лись с ролью догоняющих. И вот при счете 4:4 
один за другим с площадки удаляются сразу 
три(!) игрока брестского клуба, хотя трудно 
было расценивать их действия как явное на-
рушение, заслуживавшее столь сурового на-
казания. Имея значительный перевес, дина-
мовцы сначала оторвались на «+3», а затем, 
воспользовавшись отменной игрой своего 
вратаря Димитрие Пеяновича, еще больше 
увеличили отрыв. Объективности ради стоит 
также заметить, что до перерыва «мешков-

цам» никак не удавалось справиться с глав-
ной ударной силой гостей, которую составля-
ли Павел Атьман и Денис Рутенко, на двоих 
забросившие в первом тайме 13 мячей из 18-
ти.

После антракта особо куражиться этому 
динамовскому дуэту хозяева не давали, а вот 
сдержать порыв разыгравшегося капитана 
минчан Дмитрия Никуленкова, приноровив-

*** нулевой ничьей завершился очеред-
ной матч брестской команды в чемпионате 
Беларуси по футболу в высшей лиге, кото-
рый она проводила в Жодино против мест-
ного «торпедо-белАЗ». Зрелищной эту игру, 
проходившую под аккомпанемент заунывно-
го дождя, никак не назовешь, хотя у хозяев 
было больше поводов сетовать на потерян-
ные очки (несколько раз брестчан здорово 
выручал их голкипер Валерий Фомичев). ре-
зультаты остальных матчей тура: «неман» – 
«белшина» 0:0, «Шахтер» – «Минск» 0:2, «Го-
мель» – «нафтан» 2:0, «Динамо» – бАтЭ 0:0.

В первой лиге крупно уступили своим оп-
понентам пинская «Волна» (0:5 в матче с «Го-
родеей») и «береза-2010 (0:4 – от «слуцка»), 
зато очень любопытно развивались события 
в Лунинце, где микашевичский «Гранит» при-
нимал «Ведрич-97» из речицы. Хозяева не ре-
ализовали по ходу встречи два пенальти, но 
всё же вырвали победу (2:1), забив решающий 
мяч в добавленное время. При этом соперни-
ки «Гранита» после трех удалений завершали 
игру ввосьмером.

В турнире команд второй лиги «баранови-
чи» на домашней арене проиграли гроднен-
скому «белкарду» (0:1).

*** Два «сухих» поражения подряд на род-
ном льду потерпела на прошлой неделе ко-
манда «брест» в рамках открытого чемпио-
ната страны по хоккею с шайбой. Поначалу 
подопечные Александра Гавриленка не спра-
вились с «Металлургом» из Жлобина, пропу-
стив три безответные шайбы, а следом были 
жестоко биты «Гомелем» – 0:8. Причем в этой 
игре по количеству бросков в стартовом пе-
риоде перевес был на стороне хозяев, а судь-
бу встречи решил отрезок в начале второй 
трети матча: за две минуты шайба четыреж-
ды побывала в воротах «зубров». 26 сентября 
«брест» принимает «Металургс» из латвий-
ского города Лиепая. 

*** По-прежнему грустно идут дела в 
женском национальном гандбольном пер-
венстве у «берестья». В белорусской столи-
це наши девчата с разгромным счетом 15:49 
проиграли чемпионкам страны – бнтУ (чаще 
всех ворота соперниц поражала елена Грудо-
вик, отличившаяся 5 раз). Затем гандболист-
ки «берестья» встретились дома с «Городни-
чанкой». борьба получилась более упорной, 
но избежать поражения нашим землячкам не 
удалось – 17:25. Помимо Грудовик, которая на 
сей раз забросила четыре мяча, шесть точных 
бросков на счету Ирины Пучко.

*** на чемпионате мира по велосипед-
ному спорту на шоссе, проходившем в гол-
ландском городе Валкенбург, в двух видах 
программы выступала уроженка брестчины 
елена Омелюсик. В командной клубной гон-
ке (наша землячка выступала за итальянский 
коллектив «бе Пинк») она заняла шестое ме-
сто, а в групповой гонке на 129 километров 
была четырнадцатой, отстав от победителя на 
4 минуты 37 секунд. В мужской гонке с раз-
дельным стартом принял участие брестчанин 
Андрей Красильникова: на дистанции 45,7 ки-
лометра он финишировал 53-м.

*** Команда «брестские зубры» в десятый 
раз стала победителем чемпионата Белару-
си по бейсболу. В нынешнем году в силу ряда 
причин национальное первенство получилось 
скоротечным и прошло в течение четырех 
дней в городе над бугом. Основной состав хо-
зяев последовательно обыграл бейсболистов 
клуба «Минск» (6:1), молодежную коман-
ду «брестские зубры-2» (10:0) и «сахарный 
шторм» из скиделя (13:5), а в финале снова 
не оставил шансов столичной  дружине (9:3). 
Что касается второго состава брестчан, то он 
занял итоговое четвертое место.

*** Последний этап международного тур-
нира по хоккею на траве среди мужских ко-
манд «Кубок содружества-2012» принимал 
брест. Местный «строитель», замыкавший 
квартет участников, хотя и не мог рассчи-
тывать на улучшение своих турнирных по-
казателей, тем не менее готовился дать бой 
фаворитам. не получилось: наши «летние» 
хоккеисты уступили во всех трех матчах, 
потерпев поражения в играх с динамовца-
ми из подмосковной Электростали (0:5), ХК 
«Минск» (0:1) и клубом из украинской Винни-
цы (1:4), ставшим победителем соревнований.

Материалы спортивной полосы  
подготовил Олег СУПРУНЮК

шегося метко бросать «с опоры», у игроков 
бГК не получалось. не на пользу «мешков-
цам» были и очередная серия непонятной 
трактовки гандбольных правил арбитрами из 
Могилева, из-за чего страсти стали накалять-
ся. Приезжая команда за это время достигла 
перевеса в шесть мячей и могла чувствовать 
себя относительно комфортно. Однако пару 
сэйвов в исполнении вратаря бГК Виталия 

Черепенько, стремительные забеги Максима 
Баранова и Юрия Татарина (российский ле-
гионер брестского клуба был вообще неудер-
жим, и в итоге стал самым результативным 
игроком матча) сократили отрыв до «-3». на 
большее времени у хозяев не хватило, так что 
первый эпизод противостояния этих клубов в 
начавшемся сезоне остался за динамовцами.

А брестских болельщиков на этой неделе 
ждет продолжение в виде домашнего дебю-
та бГК в региональной лиге Юго-Восточной 
гандбольной ассоциации (SEHA). После вы-
ездного поражения от македонского «Вар-
дара» возможность реабилитироваться на-
станет 26 сентября в матче с представителем 
боснии и Герцеговины – клубом «Извиджач». 
начало игры во Дворце спорта «Виктория» в 
19.00. 

БГК имени мешКова (Брест) – 
«Динамо» (минсК) 28:31 (14:18)

БГК имени Мешкова: божич, Черепенько - 
Джукич, Колеснев (1), Атаевас (2), Пракапе-
ня (3), Князев (4), Шумак, Вукич (3), Гросас, 
Карачич, татарин (10), Ушал, баранов (5).

«Динамо»: Пеянович, богданов - Шева-
льевич (1), рутенко (7), бабичев (2), Шеве-
лев, Дорощук, Чепулис, никуленков (6), Ать-
ман (8), стецюра (4), Остроушко, бровко (3). 

В ближайшие выходные стартует муж-
ской чемпионат Беларуси по волейбо-
лу, в котором примет участие и брест-
ский «Западный Буг». 

Последней прикидкой для команды на-
шего областного центра стал турнир, ор-
ганизованный в городе над бугом за неде-
лю до начала национального первенства. 
Помимо «Западного буга» в соревновани-
ях были задействованы дебютант высшей 
лиги – «Легион» из Обухово, польская ко-
манда «Авиа» (свидник) и сборная бреста. 
Во всех поединках «бужанам» хватило трех 
партий, чтобы доказать свое превосход-
ство над оппонентами. следом в таблице 
разместился «Легион», а далее – «Авиа» и 
сборная города.

Впрочем, представление о реальных воз-
можностях «Западного буга», сильно обно-
вившего свои ряды после ухода несколь-
ких ведущих волейболистов (большинство 
из них перебралось в борисов, где работа-
ет бывший наставник брестчан Александр 
Вирковский), могут дать только матчи офи-
циального уровня. К слову, главный тренер 
у нашей команды тоже сменился: им стал 
Валерий Лычев, окончательно завершив-
ший свою карьеру игрока.

Волейбольный почин
в разгар осенней поры

Первые матчи на-

ционального первен-

ства против Гомель-

ского волейбольного 

клуба брестчане про-

ведут дома – в спорт-

комплексе «Олимп» 

29 сентября (начало 

в 15.00) и 30 сентября 

(начало в 13.00).

волейБол. сезон 2012/2013
Календарь игр с участием «Западного Буга»

29-30 сентября. «Западный буг» – ГВК (Гомель). 6-7 октября. бАтЭ-бГУ (борисов) – «За-
падный буг». 13-14 октября. «Западный буг» – «Марко» (Витебск). 3-4 ноября. «Легион» 
(Обухово) - -«Западный буг». 10-11 ноября. «Западный буг» – «строитель». 24-25 ноября. 
«Коммунальник» (Гродно) – «Западный буг». 1-2 декабря. «Западный буг» – «Металлург» 
(Жлобин). 22-23 декабря. «Западный буг» – «Могилевские львы». 5-6 января. ГВК – «За-
падный буг». 12-13 января. «Западный буг» – бАтЭ-бГУ. 19-20 января. «Марко» – «Запад-
ный буг». 26-27 января. «Западный буг» – «Легион». 2-3 февраля. «строитель» – «Западный 
буг». 9-10 февраля. «Западный буг» – «Коммунальник». 16-17 февраля. «Металлург» – «За-
падный буг». 2-3 марта. «Могилевские львы» – «Западный буг».
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ОТВЕТЫ
на сканворд, 

опубликованный в № 38

отдыхай!

ОВЕН (21.03-20.04)
Идеи, которые посетят 
вас в течение всей не-

дели, стоит сразу же опробовать 
на практике. В авантюры лучше 
не лезть, все это может обер-
нуться против вас. 

ТЕЛЕЦ (21.04-21.05)
Для достижения желае-
мых результатов необхо-

димо использовать тактичность, 
гибкость и умение идти на разу-
мный компромисс. Вы с легкостью 
преодолеете все препятствия. 

БЛИЗНЕЦЫ (22.05-21.06)
Вы с легкостью решите 
проблемы - и личные, и 
рабочие. Главное - быть 

внимательнее к новым идеям, 
даже если они кажутся вам аб-
сурдными. Не стоит заниматься 
финансовыми проблемами. 

РАК (22.06-23.07)
У вас будут силы только 
на созидательные цели, 

так что разрушением заниматься 
не следует. Не принимайте нео-
бдуманных решений, прислуши-
вайтесь к голосу интуиции.  

ЛЕВ (24.07-23.08)
Чем меньше амбиций в ка-
рьерном вопросе вы проя-

вите, тем успешнее будут дости-
жения при минимальной затрате 
сил и нервов. Вам придется по-
трудиться. 

ДЕВА (24.08-23.09)
Постарайтесь привести 
ваши мысли и чувства в 
порядок. Это удачный пе-

риод для налаживания утрачен-
ных связей, которые пригодятся 
в ближайшем будущем. Не забы-
вайте о друзьях. 

ВЕСЫ (24.09-23.10)
Может поступить ин-
формация, которая 

повлияет на карьерные планы. 
Вы будете полны сил и энергии, 
работа закипит в ваших руках. 
Все изменится к лучшему. 

СКОРПИОН (24.10-22.11)
Практичность и выдер-
жанность - вот качества, 

которые приведут к успеху. Не 
беспокойтесь по поводу мелких не-
приятностей на работе. Постарай-
тесь не загромождать квартиру. 

СТРЕЛЕЦ (23.11-21.12)
Проявите решитель-

ность, активность и делови-
тость, и вы не останетесь не-
замеченными. Оказывайте 
поддержку только тем, кто для 
вас действительно важен и ин-
тересен. 

КОЗЕРОГ (22.12-20.01)
Самоуверенность может 
оказаться лишней, на 
грани самовлюбленно-

сти. В выходные постарайтесь 
свести к минимуму служебные и 
деловые контакты. 

ВОДОЛЕЙ (21.01-19.02)
Самое время использовать 
свою деловую хватку, под-
крепив действия инфор-

мированностью и надежными свя-
зями. Только не переусердствуйте, 
взяв инициативу в свои руки. 

РЫБЫ (20.02-20.03)
Ваш успех зависит от 
того, насколько прият-

ным в общении человеком вы 
себя покажете. Позаботьтесь о 
том, чтобы окружающим было 
спокойно и хорошо в вашем об-
ществе. 

Четверг
27 сентября

Пятница
28 сентября

Суббота
29 сентября

Воскресенье
30 сентября

Понедельник
1 октября

Вторник
2 октября

Среда
3 октября

ночь день ночь день ночь день ночь день ночь день ночь день ночь день

осадки без 
осадков

без 
осадков дождь дождь без 

осадков
без 

осадков
без 

осадков дождь без 
осадков

без 
осадков

без 
осадков

без 
осадков дождь без 

осадков

давление 744 744 745 747 751 751 749 749 754 755 753 750 750 750

температура, C +15 +26 +16 +15 +8 +18 +10 +17 +6 +16 +9 +18 +11 +21
скорость ветра 4 6 0 4 2 1 2 3 2 2 2 2 0 2

направление 
ветра

южный южный северный западный западный
юго-

восточный
юго-

восточный
северо-

западный
западный

юго-
западный

юго-
восточный

юго-
восточный

юго-
западный

юго-
западный

m
et

eo
.b

y Погода
в Бресте

ГОРОСКОП нЕдЕли

чТО, ГдЕ, КОГда?
КИНОТЕАТР «БЕЛАРУСЬ»

В репертуаре возможны изменения
БОЛЬШОЙ ЗАЛ
27 – 28.09 «Мужчина с гарантией» 2D – 

15.40; 20.00 «Петля времени» 2D – 17.40 «Судья 
Дредд» - 22.00 

29.09 Торжественное открытие VIII Респу-
бликанского фестиваля белорусских фильмов 
– 17.00

30.09 «Замбезия» 2D – 12.20; 14.00 «Мужчи-
на с гарантией» 2D – 15.40; 20.00 «Петля време-
ни» 2D – 17.40 «Судья Дредд» - 22.00

01, 03.10 «Мужчина с гарантией» 2D – 15.40; 
20.00 «Петля времени» 2D – 17.40 «Судья 
Дредд» - 22.00

МАЛЫЙ ЗАЛ
27 – 28.09 «Петля времени» 2D – 15.20; 21.40
«Мужчина с гарантией» 2D – 17.50 «Судья 

Дредд» - 19.40
29.09 «Замбезия» 2D – 12.00; 13.40
«Петля времени» 2D – 15.20; 21.40
«Мужчина с гарантией» 2D – 17.50 «Судья 

Дредд» - 19.40
02 – 03.10 «Петля времени» 2D – 15.20; 21.40
«Мужчина с гарантией» 2D – 17.50 «Судья 

Дредд» - 19.40

КИНОТЕАТР «МИР»
27 – 28.09 «Петля времени» 2D – 15.10; 17.20; 

19.30; 21.40
29.09 В рамках VIII Республиканского
фестиваля белорусских фильмов
«На перепутье» - 11.30 «Иван Царевич и Се-

рый Волк» - 13.30 «Петля времени» 2D – 15.10; 
17.20; 19.30; 21.40

30.09 «Иван Царевич и Серый Волк» - 12.00; 
13.30 «Петля времени» 2D – 15.10; 17.20; 19.30; 
21.40

02 – 03.10 «Петля времени» 2D – 15.10; 17.20; 
19.30; 21.40 

БРЕСТСКИЙ АКАДЕМИЧЕСКИЙ 
ТЕАТР ДРАМЫ

БОЛЬШОЙ ЗАЛ
27.09 Премьера! «Палата бизнес-класса», А. 

Коровкин – 19.00 (комедия в 2-х действиях)
Постановка – Засл. деятель искусств РБ 

Александр Козак
02.10 Открытие XX концертного сезона
симфонического оркестра БАТД
Концерт: Симфонический оркестр БАТД,
Лауреат международных конкурсов
Виталий Стахиевич фортепиано (Беларусь – 

Голландия) В программе произведения Ф. Шу-
берта, Р. Шумана, И. Брамса

Дирижер – Александр Сосновский
03.10 «Играем в дружную семью, или Гарнир 

по-французски», М. Камолетти – 19.00
(комедия в 2-х действиях)
МАЛЫЙ ЗАЛ
28.09 «Молодожены», Т. Ян – 19.00
(серьезная комедия)

БРЕСТСКИЙ ТЕАТР КУКОЛ
30.09 «Лесные часы» - 12.00

БРЕСТСКАЯ ОБЛАСТНАЯ ФИЛАРМОНИЯ
01.10 Большой зал БАДТ – 19.30
Концерт камерной музыки
VII Международный фестиваль Юрия Баш-

мета представляет: ОКТЕТ СОЛИСТОВ камер-
ного ансамбля «Солисты Москвы».

Художественный руководитель – Юрий Баш-
мет.

30.09 КОСТЕЛ (ул. Ленина) – 20.00
По многочисленным просьбам брестчан и 

гостей города!
КОНЦЕРТ ОРГАННОЙ МУЗЫКИ
Исполняет: лауреат международных кон-

курсов и фестивалей, 
певец, органист, композитор, художествен-

ный руководитель ансамбля «АРТ - БЕЛАРУ-
СЫ» ВАЛЕРИЙ ШМАТ (Минск)

Цена билетов 35 тыс. руб.
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“Перекурчик”
и афоризмы

на вкладыше
подготовил

Александр МИКРЮКОВ
perekur@tut.by

ВЕСТИ С ПОЛЕЙ: воровать уже нечего!
ПОСЛЕВЫБОРНЫЙ ЛОЗУНГ НЕДЕЛИ: «5, 4, 

3, 2, 1!» расшифровка: «5-летку за 4 года в 3 
смены на 2 станках – за 1 зарплату!»

БЛЕСТЯЩИЙ ОТВЕТ НЕДЕЛИ. случается, 
кто-нибудь звонит и невежливо спрашивает:

– Это кто?
я придумал гениальный ответ, который 

просто загоняет звонящего в ступор:
– Где?!
ДЕЛЬНОЕ ПРЕДЛОЖЕНИЕ НЕДЕЛИ: «Пред-

лагаю День без автомобиля перенести на 1 
января. результат будет налицо».

КАФЕДРА СОЦИОЛОГИИ утверждает: 
«если ваш муж ушёл к другой, значит, её 
муж ушёл к третьей и т.д. Ждите, скоро чей-
то муж придёт к вам. Должны же они куда-то 
деваться!..»

СОВЕТ ПСИХОЛОГА. ни в коем случае не 
пытайтесь спать, если разозлились и поруга-
лись. бодрствуйте: тогда вы сможете ещё и 
подраться.

SMS-ка НЕДЕЛИ: «Дорогая! Когда при 
знакомстве ты говорила, что у тебя есть 
личный транспорт, я не думал, что ты име-
ла в виду метлу!»

ОБЪЯВЛЕНИЕ НЕДЕЛИ принадлежит стюар-
дессе: «Позвольте предложить вам дополни-
тельный пакет услуг. Вот этот, бумажный!..»

Наука на службе юмора
Ig Nobel Prize 2012

– Мне не ехать?
– нет.
– «нет, не ехать» или «нет, ехать»?
– Да.
***
– ты своему коту завидуешь?
– Да, иногда.
– Когда?
– Когда зарплату получаю. Коту на жизнь 

ее хватило бы.
***
Марина в слезах звонит подруге:
— светик, представляешь, пришла сегодня 

домой пораньше, а муж в спальне развлекает-
ся с какой-то девкой!

— А ты сейчас дома?
— Да, сижу на кухне, жду, когда они вый-

дут из спальни.
света прерывает связь и шёпотом:
— Хана!..
— Кто звонил?
— твоя жена...
***

Короткой строкой,
или Твиттер.вру

* Получая квитанцию за услуги ЖКХ, не-
вольно задумываешься – а почем там нынче 
автоматы Калашникова?

* Мне нравилась моя прошлая работа, но 
жена сказала, что работать водителем дива-
на всю жизнь невозможно.

* Пацаны, не ищите «ту самую « по клу-
бам и барам. та самая ночами спит дома.

* если я буду реагировать на всё, что обо 
мне говорят, то так всю жизнь и буду метать-
ся между пьедесталом и виселицей.

* на банкете я вел себя, как животное: не 
пил и не курил.

* Он вышел из бара, бодро постукивая за-
понками по асфальту.

* Как объяснить коту, что квартира и так 
наша, и метить её вовсе не обязательно?

* Женщины - слабый пол. например, зуб-
ную пасту они считают закончившейся на 
2-3 дня раньше, чем мужчины.

* В ссср секса не было, но в каждой се-
мье имелось по 3-4 ребёнка. сейчас секс 
есть, но в каждой семье по одному ребёнку. 
Вывод: всё-таки – аисты.

* большинство девушек ищет такого пар-
ня, который бы их смешил и в то же время 
мог бы их защитить. Другими словами, им 
нужен клоун-ниндзя.

* я понимаю, говорят: женская логика. но 
зачем меня тащить через весь вещевой ры-
нок, чтобы показать юбку, которая ей не по-
нравилась?

На днях в Гарвардском университете состоя-
лась 22-я по счету пародийная церемония вру-
чения Шнобелевской (Игнобелевской) премии, 
присуждаемой за самые необычные и нелепые 
научные открытия.

В ОБЛАСТИ ХИМИИ она досталась Джохану 
Петтерссону за исследование, объясняющее, 
почему у жителей шведского города Андерс-
лов позеленели волосы. Причина крылась 
в водопроводных трубах, которые не имели 
специального покрытия, отчего отслаивалась 
медь. Ученый предложил свое решение про-
блемы: перестать принимать горячий душ.

В ОБЛАСТИ ПСИХОЛОГИИ награждена 
группа авторов из нидерландов за иссле-
дование: «Почему Эйфелева башня кажется 
меньше, если глядя на нее, склонить голо-
ву влево».

В ОБЛАСТИ МЕДИЦИНЫ отмечены фран-
цузы Эммануэль бен-суссан и Мишель Анто-
ньетти за совет врачам-эндоскопистам, как 
предотвратить взрыв пациента при проведе-
нии колоноскопии.

АНАТОМИЯ. Оказывается, шимпанзе уме-
ют идентифицировать друг друга по фо-

тографиям задних конечностей. Это важ-
нейшее открытие принадлежит голландцу 
Франсу де Ваалю.

ОДНО ИЗ САМЫХ ЦЕННЫХ с практической 
точки зрения открытий принадлежит рос-
сиянину руслану Кречетникову и американ-
цу Гансу Майеру. Ученые получили премию в 
области динамики жидкостей, изучив причи-
ну расплескивания кофе при ходьбе. Физики 
пришли к выводу, что в этом виновата нерав-
номерность шага несущего чашку.

ФИЗИКИ Джозеф Келлер и раймонд Голд-
штейн подсчитали равновесие сил, которые 
влияют на форму и движение волосинок в 
прическе «конский хвост».

В ОБЛАСТИ НЕЙРОНАУКИ победили чет-
веро американских исследователей, проде-
монстрировавшие, что с помощью сложного 
оборудования можно зафиксировать дея-
тельность головного мозга у мертвого атлан-
тического лосося. (Гуманно ли его жарить в 
таком случае?)

ШНОБЕЛЕВСКОЙ ПРЕМИИ ПО ЛИТЕРАТУ-
РЕ удостоена счетная палата при правитель-
стве сША за публикацию отчета об отчетных 
отчетах, который рекомендует подготовить 
«отчет об отчете об отчетных отчетах». 

И, НАКОНЕЦ, ПРЕМИЯ МИРА! Досталась 
она русскому изобретателю Игорю Петро-
ву за разработку метода получения наноал-
мазов путем подрыва взрывчатых веществ. 
(только не пробуйте повторить это дома!)

Учительница на уроке:
– Петров, встань и стой до кон-

ца урока!
– Мариванна, а что я сделал?
– Да ничего, просто за тобой си-

дит сидоров, а я его уже видеть не 
могу!

***
– роза Марковна, почему ваш 

муж ничего не предпринимает, что-
бы избавиться от глухоты?

– Он ждёт, когда дети таки за-
кончат музыкальную школу.

***
я горжусь двумя людьми: Гага-

риным и ньютоном. Один попытал-
ся слинять с этой планеты, а вто-
рой доказал, что у первого ничего  
не выйдет!

В некой так называемой коррекционной шко-
ле готовились к выборам депутатов. Школа так 
называется, потому что в ней учатся дети с от-
ставанием в умственном развитии. Возле входа 
в зал голосований ответственный учитель веша-
ет плакатик со списком и фотографиями канди-
датов в депутаты. Как раз в школе идет какая-то 
ведомственная проверка. Один большой прове-
ряющий решил подойти и прочитать, что же там 
учителя вешают на стену. Ознакомившись со 
списком депутатов, он задает сопровождающе-
му педагогу вопрос: «А у вас в школе хоть кто-
нибудь читает эти плакаты и знает, чьи это пор-
треты?» на что учитель отвечает: «Конечно! – И 
ловит пробегающего мимо ученика (не из са-
мых слабых), спрашивая: – Иванов, ты знаешь, 
кто здесь изображен?» Ученик с ходу бодро ра-
портует: «Конечно, знаю! Это лучшие выпускни-

Информация к размышлению
Две притчи

ки нашей школы!» Проверяющий начальник вы-
пал в осадок.

Мораль: и остановившиеся часы дважды в 
сутки показывают точное время.

***
– Заяц, выпить хочешь? 
– Хочу. 
– Вот тебе деньги – дуй в магазин!
Заяц взял деньги и помчался. Как только он 

скрылся из виду, волк говорит лисе: 
– А ловко ты придумала, рыжая, чтобы за-

куска нам за водкой сгоняла!
Мораль: и зайца упустили, и денег нет.

Или – или, одно из трёх!
Антология абсурдно-бытового анекдота
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«Вёска» Крашэўскага
ў перакладзе Міколы Папекі

27 – Воздвижение Честного 
и Животворящего Креста 
Господня

День постный
Праздник Воздвижения Живот-

ворящего Креста Господня уста-
новлен в память обретения и воз-
движения Креста Христова. Это 
знаменательное событие произо-
шло при императоре Константине 
Великом, который первым из рим-
ских императоров прекратил гоне-
ния на христиан.
28 – Попразднство Воздви-
жения
2 – Блгвв. кнн. Феодора 
Смоленского (1299) и чад 
его Давида (1321) и Кон-
стантина, Ярославских чу-
дотворцев

Амаль два гады назад вядомы 
на Пружаншчыне краязнаўца, 
паэт і пчаляр Мікола Папека 
пачаў пераклад паэмы 
“Вёска” знакамітага польскага 
пісьменніка XIX стагоддзя 
Ю.І.Крашэўскага. Сёлета 
адзначаюцца  200-я ўгодкі з дня 
нараджэння І. Крашэўскага, 
жыццёвы і творчы лёс якога 
цесна  звязаны з вёскай Доўгае, 
што ў Пружанскім раёне.

Вядомы ва ўсім свеце польскі 
раманіст, чыя літаратурная 
спадчына складае каля 600 тамоў, 
амаль зусім не перакладаўся на 
беларускую мову, як і яго паэма 
“Вёска”. Мікола Папека першы, хто 
асмеліўся зрабіць пераклад твора 
на беларускую мову, прапанаваўшы 
некалькі варыянтаў перакладу. 
Вялікае жаданне дапамогло паэту 
закончыць працу і выдаць у брэсцкім 
выдавецтве “Альтэрнатыва” кніжку 
тыражом 99 асобнікаў за свой кошт. 
Рэдагаваў  “Вёску” перакладчык Я. 
Бяласін.

Цікавасць прадстаўляе і 
той факт, што ў афармленні 
вокладкі кнігі  выкарыстана 
жывапісная работа  “Купалле” 
брэсцкага мастака І. Крупскага, 
ураджэнца Пружаншчыны, і 
выявы медальёна, прысвечанага 
50-годдзю літаратурнай дзейнасці 
Ю.І.Крашэўскага. Медальён 

знойдзены падчас вывазу зямлі 
з радавой сядзібы Крашэўскіх і 
захоўваецца ў фондах абласнога 
краязнаўчага музея.

І вось ва ўтульнай гасцёўні 
“Сустрэча” Пружанскай ЦРБ імя 
М. Засіма прайшла  прэзентацыя 
кнігі. На сустрэчу былі запрошаны 
вучні школ горада, супрацоўнікі 
бібліятэкі, творчая інтэлігенцыя. 
Адкрыла імпрэзу вядучая гасцёўні 
Т.А.Лазарук, якая пазнаёміла 
ўсіх прысутных з творчасцю 
Ю. Крашэўскага, прадставіла 
яго гістарычныя творы, што 
маюцца ў фондах бібліятэкі. 
Потым слова ўзяў галоўны герой 
мерапрыемства Мікола Папека. Ён 

падзякаваў людзей, якія паспрыялі 
ў перакладзе паэмы крытыкай і 
прапановамі, і прачытаў адзін з 
вершаў ідыліі. Са словамі падзякі за 
добры пераклад твора звярнулася 
да М. Папекі брэсцкая паэтка 
Руслана Гусева, якая доўгі час 
займаецца вывучэннем творчасці 
знакамітага польскага пісьменніка.

Многія ведаюць Міколу Папеку як 
аўтара зборніка вершаў “Чарнавікі” 
і заснавальніка літаратурнай 
Мядовай прэміі, што ў гэтым годзе 
ўручалася ўжо ў дзясяты раз. Мне 
вельмі прыемна дадаць да гэтага – 
яшчэ і перакладчыка.

Р. ЗІНЧУК, бібліятэкар  
Пружанскай ЦРБ

Газете «Духовный вестник», 
учредителем которой является 
Брестская православная епар-
хия, исполнилось 15 лет.

За минувшие полтора деся-
тилетия это издание, достойно 
исполняющее свою миссию ду-
ховного просвещения, обрело 
любовь и уважение своей чита-
тельской аудитории, чему сви-
детельство – тираж, да и сам 
возраст газеты, по нынешним 
временам почтенный.

Поздравляем газету «Духов-
ный вестник» и ее бессменно-
го редактора Геннадия Левчу-
ка с этою славною датою. Пусть 
и в последующие годы осеняют 
страницы этого издания путе-
водные ангелы-хранители.

«Брестский курьер»

Добрые вести
от «Духовного вестника»

Геннадий ЛЕВЧУК

В связи с проведением Дня по-
жилых людей 1 октября 2012 года 
предоставляется бесплатный про-
езд для категории граждан, до-
стигших общеустановленного пен-
сионного возраста, в автобусах 
филиала «Автобусный парк №1 г. 
Бреста» ОАО «Брестоблавтотранс» 
на городских, пригородных, а так-
же междугородных маршрутах в 
пределах Брестской области. 


